МИНИСТЕРСТВО ПРОСВЕЩЕНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение "Мари-Суксинская основная общеобразовательная школа" Актанышского муниципального района Республики Татарстан

РАССМОТРЕНО	СОГЛАСОВАНО		УТВЕРЖДЕНО
Руководитель ШМО	Зам.директора по ВР		Директор
классных руководителей		_И.Р.Миникаева	Э.А.Галиев Приказ №
Т.Т.Мандыкаева Протокол № от «» 2023 г.	от «» 2023 г.		от «» 2023 г.



РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ВОСПИТАНИЯ НА 2023-2028 УЧЕБНЫЕ ГОДЫ

МБОУ «Мари-Суксинская ООШ»

Актанышского муниципального района

Республики Татарстан

СОДЕРЖАНИЕ

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

РАЗДЕЛ І. ЦЕЛЕВОЙ

- 1.1. Цель и задачи воспитания обучающихся.
- 1.2. Направления воспитания.
- 1.3. Целевые ориентиры результатов воспитания.

РАЗДЕЛ II. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ

- 2.1. Уклад общеобразовательной организации.
- 2.2. Виды, формы и содержание воспитательной деятельности.

РАЗДЕЛ III. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

- 3.1. Кадровое обеспечение.
- 3.2. Нормативно- методическое обеспечение.
- 3.3. Требования к условиям работы с детьми с особыми образовательными потребностями.
- 3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся.
- 3.5 Анализ воспитательной деятельности.

ПРИЛОЖЕНИЕ

- № 1. Карта педагогического наблюдения в рамках мониторинга личностных результатов обучающихся.
- №2. Календарно-тематический план работы МБОУ «Мари-Суксинская ООШ» на уровень НОО
- №3. Календарно-тематический план работы МБОУ «Мари-Суксинская ООШ» на уровень ООО

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

Рабочая программа воспитания муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Мари-Суксинская ООШ» Актанышского района РТ (далее — программа, далее - школа) разработана с учетом Федерального закона от 29.12.2012 № 273-ФЗ

«Об образовании в Российской Федерации», государственной политики в сфере воспитания, Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (Распоряжение Правительства Российской Федерации от 29.05.2015 № 996-р) и Плана мероприятий по еѐ реализации в 2021-2025 гг. (Распоряжение Правительства Российской Федерации от 12.11.2020 № 2945-р), Стратегии безопасности Российской Федерации (Указ национальной Российской Федерации от 02.07.2021 № 400), федеральных государственных образовательных стандартов (далее — ФГОС) начального общего образования (Приказ Минпросвещения России от 31.05.2021 № 286), основного общего образования (Приказ Минпросвещения России от 31.05.2021 № 287), среднего общего образования (Приказ Минобрнауки России от 17.05.2012 № 413), в соответствии с методическими рекомендациями Федерального государственного бюджетного научного учреждения «Институт изучения детства, семьи и воспитания Российской академии образования» «Примерная рабочая программа воспитания для общеобразовательных организаций», утвержденной 23.06.2022 года на заседании Федерального учебно-методического объединения по общему образованию.

Программа является обязательной частью основной образовательной программы школы и призвана помочь всем участникам образовательного процесса реализовать воспитательный потенциал совместной деятельности.

В программе отражены основные цели и задачи воспитания, представлено описание видов, форм и содержания воспитательной деятельности, а также критерии, формы и методы самоанализа организуемой в школе воспитательной деятельности.

В центре программы находится личностное развитие обучающихся, формирование у них системных знаний о различных аспектах развития современного общества. Данная программа призвана обеспечить достижение обучающимися личностных результатов (согласно ФГОС): формирование у обучающихся основ российской идентичности; готовность обучающихся к саморазвитию; мотивацию к познанию и обучению; ценностные установки и социально-значимые качества личности; активное участие в социально-значимой деятельности.

Реализация программы рассчитана на период с 2022 по 2025 годы. Одним из результатов реализации программы станет приобщение обучающихся к российским традиционным духовным ценностям, правилам и нормам поведения в российском обществе.

Программа является методическим документом, определяющим комплекс основных характеристик воспитательной работы, осуществляемой в гимназии,

разрабатывается с учетом государственной политики в области образования и воспитания. Программа основывается на единстве и преемственности образовательного процесса на уровнях начального общего, основного общего, среднего образования.

К рабочей программе прилагается ежегодный календарный план воспитательной работы.

РАЗДЕЛ І. ЦЕЛЕВОЙ

1.1. Цель и задачи воспитания обучающихся.

Современный российский национальный воспитательный идеал — высоконравственный, творческий, компетентный гражданин России, принимающий судьбу Отечества как свою личную, осознающий ответственность за настоящее и будущее страны, укорененный в духовных и культурных традициях многонационального народа Российской Федерации.

В соответствии с этим идеалом и нормативными правовыми актами Российской Федерации в сфере образования цель воспитания обучающихся в МБОУ «Мари-Суксинская ООШ»: создание условий для личностного развития, самоопределения и социализации обучающихся на основе социокультурных, духовно- нравственных ценностей и принятых в российском обществе правил и норм поведения в интересах человека, семьи, общества и государства, формирование у обучающихся чувства патриотизма, гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества и подвигам Героев Отечества, закону и правопорядку, человеку труда и старшему поколению, взаимного уважения, культурному отношения К наследию традициям многонационального народа Российской Федерации, природе и окружающей среде.

Задачи воспитания обучающихся в школе: усвоение ими знаний, норм, духовно-нравственных ценностей, традиций, которые выработало российское общество (социально значимых знаний); формирование и развитие личностных отношений к этим нормам, ценностям, традициям (их освоение, принятие); соответствующего приобретение ЭТИМ нормам, ценностям, социокультурного опыта поведения, общения, межличностных и социальных знаний; отношений, применения полученных достижение результатов освоения общеобразовательных программ в соответствии с ФГОС.

1.2. Направления воспитания.

Программа реализуется в единстве учебной и воспитательной деятельности гимназии по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС:

• гражданское воспитание — формирование российской гражданской идентичности, принадлежности к общности граждан Российской Федерации, к народу России как источнику власти в Российском государстве и субъекту тысячелетней российской государственности, изучение и уважение прав, свобод и обязанностей гражданина России;

- патриотическое воспитание воспитание любви к родному краю, Родине, своему народу, уважения к другим народам России; историческое просвещение, формирование российского национального исторического сознания, российской культурной идентичности;
- духовно-нравственное воспитание воспитание на основе духовнонравственной культуры народов России, традиционных религий народов России, формирование традиционных российских семейных ценностей; воспитание честности, доброты, милосердия, сопереживания, справедливости, коллективизма, дружелюбия и взаимопомощи, уважения к старшим, к памяти предков, их вере и культурным традициям;
- эстетическое воспитание формирование эстетической культуры на основе российских традиционных духовных ценностей, приобщение к лучшим образцам отечественного и мирового искусства;
- физическое воспитание, формирование культуры здорового образа жизни и эмоционального благополучия развитие физических способностей с учетом возможностей и состояния здоровья, навыков безопасного поведения в природной и социальной среде, чрезвычайных ситуациях;
- ❖ трудовое воспитание воспитание уважения к труду, трудящимся, результатам труда (своего и других людей), ориентация на трудовую деятельность, получение профессии, личностное самовыражение в продуктивном, нравственно достойном труде в российском обществе, на достижение выдающихся результатов в профессиональной деятельности;
- экологическое воспитание формирование экологической культуры, ответственного, бережного отношения к природе, окружающей среде на основе российских традиционных духовных ценностей, навыков охраны, защиты, восстановления природы, окружающей среды;
- **❖ воспитание ценностей научного познания** воспитание стремления к познанию себя и других людей, природы и общества, к получению знаний, качественного образования с учѐтом личностных интересов и общественных потребностей.

1.3. Целевые ориентиры результатов воспитания

Результаты достижения цели и решения задач воспитания представляются в форме целевых ориентиров ожидаемых результатов воспитания по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС на уровнях начального общего, основного общего, среднего общего образования.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне начального общего образования.

Гражданско-патриотическое воспитание

Знающий и любящий свою малую родину, свой край, имеющий представление о Родине — России, еè территории, расположении.

Сознающий принадлежность к своему народу и к общности граждан России, проявляющий уважение к своему и другим народам.

Понимающий свою сопричастность к прошлому, настоящему и будущему родного края, своей Родины — России, Российского государства.

Понимающий значение гражданских символов (государственная символика России, своего региона), праздников, мест почитания героев и защитников Отечества, проявляющий к ним уважение.

Имеющий первоначальные представления о правах и ответственности человека в обществе, гражданских правах и обязанностях.

Принимающий участие в жизни класса, общеобразовательной организации, в доступной по возрасту социально значимой деятельности.

Духовно-нравственное воспитание

Уважающий духовно-нравственную культуру своей семьи, своего народа, семейные ценности с учетом национальной, религиозной принадлежности.

Сознающий ценность каждой человеческой жизни, признающий индивидуальность и достоинство каждого человека.

Доброжелательный, проявляющий сопереживание, готовность оказывать помощь, выражающий неприятие поведения, причиняющего физический и моральный вред другим людям, уважающий старших.

Умеющий оценивать поступки с позиции их соответствия нравственным нормам, осознающий ответственность за свои поступки.

Владеющий представлениями о многообразии языкового и культурного пространства России, имеющий первоначальные навыки общения с людьми разных народов, вероисповеданий.

Сознающий нравственную и эстетическую ценность литературы, родного языка, русского языка, проявляющий интерес к чтению.

Эстетическое воспитание

Способный воспринимать и чувствовать прекрасное в быту, природе, искусстве, творчестве людей. Проявляющий интерес и уважение к отечественной и мировой художественной культуре.

Проявляющий стремление к самовыражению в разных видах художественной деятельности, искусстве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Бережно относящийся к физическому здоровью, соблюдающий основные правила здорового и безопасного для себя и других людей образа жизни, в том числе в информационной среде.

Владеющий основными навыками личной и общественной гигиены, безопасного

поведения в быту, природе, обществе.

Ориентированный на физическое развитие с учетом возможностей здоровья, занятия физкультурой и спортом.

Сознающий и принимающий свою половую принадлежность, соответствующие ей психофизические и поведенческие особенности с учетом возраста.

Трудовое воспитание

Сознающий ценность труда в жизни человека, семьи, общества.

Проявляющий уважение к труду, людям труда, бережное отношение к результатам труда, ответственное потребление.

Проявляющий интерес к разным профессиям.

Участвующий в различных видах доступного по возрасту труда, трудовой деятельности.

Экологическое воспитание

Понимающий ценность природы, зависимость жизни людей от природы, влияние людей на природу, окружающую среду.

Проявляющий любовь и бережное отношение к природе, неприятие действий, приносящих вред природе, особенно живым существам.

Выражающий готовность в своей деятельности придерживаться экологических норм.

Ценности научного познания

Выражающий познавательные интересы, активность, любознательность и самостоятельность в познании, интерес и уважение к научным знаниям, науке. Обладающий первоначальными представлениями о природных и социальных объектах, многообразии объектов и явлений природы, связи живой и неживой природы, о науке, научном знании.

Имеющий первоначальные навыки наблюдений, систематизации и осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях знания.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне основного общего образования.

Гражданское воспитание

Знающий и принимающий свою российскую гражданскую принадлежность (идентичность) в поликультурном, многонациональном и многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе.

Понимающий сопричастность к прошлому, настоящему и будущему народа России, тысячелетней истории российской государственности на основе исторического просвещения, российского национального исторического сознания.

Проявляющий уважение к государственным символам России, праздникам. Проявляющий готовность к выполнению обязанностей гражданина России,

реализации своих гражданских прав и свобод при уважении прав и свобод, законных интересов других людей.

Выражающий неприятие любой дискриминации граждан, проявлений экстремизма, терроризма, коррупции в обществе.

Принимающий участие в жизни класса, общеобразовательной организации, в том числе самоуправлении, ориентированный на участие в социально значимой деятельности, в том числе гуманитарной.

Патриотическое воспитание

Сознающий свою национальную, этническую принадлежность, любящий свой народ, его традиции, культуру.

Проявляющий уважение к историческому и культурному наследию своего и других народов России, символам, праздникам, памятникам, традициям народов, проживающих в родной стране.

Проявляющий интерес к познанию родного языка, истории и культуры своего края, своего народа, других народов России.

Знающий и уважающий достижения нашей Родины — России в науке, искусстве, спорте, технологиях, боевые подвиги и трудовые достижения героев и защитников Отечества в прошлом и современности.

Принимающий участие в мероприятиях патриотической направленности.

Духовно-нравственное воспитание

Знающий и уважающий духовно-нравственную культуру своего народа, ориентированный на духовные ценности и нравственные нормы народов России, российского общества в ситуациях нравственного выбора (с учèтом национальной, религиозной принадлежности).

Выражающий готовность оценивать свое поведение и поступки, поведение и поступки других людей с позиций традиционных российских духовнонравственных ценностей и норм с учетом осознания последствий поступков.

Выражающий неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих традиционным в России духовно-нравственным нормам и ценностям.

Сознающий соотношение свободы и ответственности личности в условиях индивидуального

и общественного пространства, значение и ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей, народов в России, умеющий общаться с людьми разных народов, вероисповеданий.

Проявляющий уважение к старшим, к российским традиционным семейным ценностям, институту брака как союзу мужчины и женщины для создания семьи, рождения и воспитания детей.

Проявляющий интерес к чтению, к родному языку, русскому языку и литературе как части духовной культуры своего народа, российского общества.

Эстетическое воспитание

Выражающий понимание ценности отечественного и мирового искусства, народных традиций и народного творчества в искусстве.

Проявляющий эмоционально-чувственную восприимчивость к разным видам искусства, традициям и творчеству своего и других народов, понимание их влияния на поведение людей.

Сознающий роль художественной культуры как средства коммуникации и самовыражения в современном обществе, значение нравственных норм, ценностей, традиций в искусстве.

Ориентированный на самовыражение в разных видах искусства, в художественном творчестве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Понимающий ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных усилий в сохранении здоровья, знающий и соблюдающий правила безопасности, безопасного поведения, в том числе в информационной среде.

Выражающий установку на здоровый образ жизни (здоровое питание, соблюдение гигиенических правил, сбалансированный режим занятий и отдыха, регулярную физическую активность).

Проявляющий неприятие вредных привычек (курения, употребления алкоголя, наркотиков, игровой и иных форм зависимостей), понимание их последствий, вреда для физического и психического здоровья.

Умеющий осознавать физическое и эмоциональное состояние (своè и других людей), стремящийся управлять собственным эмоциональным состоянием. Способный адаптироваться к меняющимся социальным, информационным и природным условиям, стрессовым ситуациям.

Трудовое воспитание

Уважающий труд, результаты своего труда, труда других людей.

Проявляющий интерес к практическому изучению профессий и труда различного рода, в том числе на основе применения предметных знаний.

Сознающий важность трудолюбия, обучения труду, накопления навыков трудовой деятельности на протяжении жизни для успешной профессиональной самореализации в российском обществе.

Участвующий в решении практических трудовых дел, задач (в семье, общеобразовательной организации, своей местности) технологической и социальной направленности, способный инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такого рода деятельность.

Выражающий готовность к осознанному выбору и построению индивидуальной траектории образования и жизненных планов с учèтом личных и общественных интересов, потребностей.

Экологическое воспитание

Понимающий значение и глобальный характер экологических проблем, путей их решения, значение экологической культуры человека, общества.

Сознающий свою ответственность как гражданина и потребителя в условиях взаимосвязи природной, технологической и социальной сред.

Выражающий активное неприятие действий, приносящих вред природе.

Ориентированный на применение знаний естественных и социальных наук для решения задач в области охраны природы, планирования своих поступков и оценки их возможных последствий для окружающей среды.

Участвующий в практической деятельности экологической, природоохранной направленности.

Ценности научного познания

Выражающий познавательные интересы в разных предметных областях с учетом индивидуальных интересов, способностей, достижений.

Ориентированный в деятельности на систему научных представлений о закономерностях развития человека, природы и общества, взаимосвязях человека с природной и социальной средой.

Развивающий навыки использования различных средств познания, накопления знаний о мире (языковая, читательская культура, деятельность в информационной, цифровой среде).

Демонстрирующий навыки наблюдения, накопления фактов, осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.

РАЗДЕЛ ІІ. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ

2.1. Уклад общеобразовательной организации.

В МБОУ «Мари-Суксинская ООШ» обучаются дети в соответствии с образовательными программами двух уровней образования (с 1 по 9 класс). МБОУ «Мари-Суксинская основная общеобразовательная школа» Актанышского МР

МБОУ «Мари-Суксинская основная общеобразовательная школа» Актанышского МР РТ это сельская школа, удаленная от культурных и научных центров, спортивных школ и школ искусств. В ней обучаются менее 40 учащихся. Нет ставок социального педагога, психолога, качество сети Интернет невысокое и др. Данные факторы не могут не вносить особенности в воспитательный процесс. Но следствием этого являются и положительные стороны.

Социокультурная среда села более консервативна и традиционна, чем в городе, сохраняется внутреннее духовное богатство, бережное отношение к Родине и природе. Сельская природная среда естественна и приближена к людям. Наш школьник воспринимает природу как естественную среду собственного обитания.

Сельская школа, объединяя интеллигенцию, является не только образовательным, но и культурным центром села.

Круг общения детей здесь не столь обширен, но само общение отличается детальным знанием окружающих людей. В таких условиях у детей значительно раньше формируется уважение к семейным традициям, почитание старших, уважение к людям труда, взаимопомощь. Большинство педагогов школы родились в нашем селе, учились в этой школе, теперь работают в ней. Знают личностные особенности, бытовые условия жизни друг друга, отношения в семьях, что способствуют установлению доброжелательных и доверительных отношений между педагогами, школьниками и их родителями.

В селе имеются детский сад, сельская библиотека, дом культуры. Библиотека регулярно проводит различные мероприятия для учеников нашей школы. Учащиеся нашей школы активные участники всех мероприятий проводимых в доме культуры села.

В нашей школе являются традиционными такие мероприятия, как: линейка, посвященная Дню знаний и Последнему звонку, Декада пожилых людей, День учителя, День здоровья, Осенний бал, Мамин день, Бал-маскарад в честь Нового года, День защитников Отечества, Международный женский день, «Уярня», день здоровья, мероприятия ко Дню Победы, школьный сабантуй.

Основными традициями воспитания в школе являются:

- выстраивание системы воспитательных мероприятий на основе общешкольных дел, равноправными участниками которых на всех этапах реализации являются сами обучающиеся;
- создание ситуаций для проявления активной гражданской позиции обучающихся через развитие ученического самоуправления, волонтерского движения, включение в деятельность РДДМ «Движение первых»;
- реализация процессов воспитания и социализации обучающихся с использованием ресурсов социально-педагогического партнерства.
- реализация ключевых общешкольных дел, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогов;
- коллективная разработка, коллективное планирование, коллективное проведение и коллективный анализ их результатов;
- создание условий, при которых по мере взросления ребенка увеличивается и его роль в совместных делах (от пассивного наблюдателя до организатора);
- ориентация педагогов на формирование коллективов в рамках школьных классов, кружков, студий, секций и иных детских объединений, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений; Наиболее значимые традиционные дела, события, мероприятия, составляющие основу воспитательной системы Школы:
- акции, посвященные значимым датам страны;
- мероприятия с использованием интерактивных локаций и тематических активностей: «Неделя толерантности», «Неделя профориентации», «Неделя позитива», «Неделя российской науки», «Декада «Мы за ЗОЖ!»», «Марафон добрых дел»;
- КТД «Новогодний переполох»;
- день школьного самоуправления (профессиональные пробы);
- деловая игра «Выборы Президента школы» (1-9 кл.);

- праздник «Прощание с начальной школой»;
- праздник «Последний звонок»;
- торжественная церемония вручения аттестатов;
- спортивные мероприятия в рамках деятельности школьного спортивного клуба.

Школа участвует в следующих значимых проектах и программах, включенных в систему воспитательной деятельности:

- федеральный проект «Цифровая образовательная среда» проект направлен на создание и внедрение в образовательных организациях цифровой образовательной среды, а также обеспечение реализации цифровой трансформации системы образования. В рамках проекта ведется работа по оснащению школы современным оборудованием и развитие цифровых сервисов и контента для образовательной деятельности.
- федеральный профориентационный проект «Билет в будущее» -это проект ранней профессиональной ориентации обучающихся 6–11 классов школ, который реализуется при поддержке государства в рамках национального проекта «Образование».
- федеральная программа «Орлята России» уникальный проект, направленный на развитие социальной активности школьников младших классов. Он создает условия для воспитания патриотов своего Отечества, людей неравнодушных, отзывчивых, стремящихся к знаниям и спортивным достижениям, творческому поиску и научным исследованиям, тех, кто готов созидать, делая мир вокруг себя лучше, реализующийся в рамках федерального проекта «Патриотическое воспитание граждан Российской Федерации» национального проекта «Образование».
- Всероссийский народный проект «Киноуроки в школах России» направлен на воспитание поколений выпускников школ со сформированной библиотекой духовно-нравственных качеств и высоким уровнем нравственной и социальной компетентности. Предлагаемая система ориентирована воспитание у школьников духовно-нравственных качеств личности, которые напрямую влияют на образ мышления, формирование морально-этических ценностей, объективной оценки собственных и чужих поступков, а также их последствий для человека, окружающей среды, государства.

Контингент обучающихся.

Образовательные модели построены на тесном взаимодействии с семьей, когда родители становятся активными участниками образовательного процесса, участвуя в совместных событиях и мероприятиях, социальных проектах и акциях.

В школе обучаются дети разных национальностей, которые гармонично развиваются в образовательном пространстве и толерантны в межличностных отношениях. Наши учащиеся воспринимают школу как второй дом, здесь обучается уже не одно поколение многих семей.

Сотрудничество с культурно-просветительскими учреждениями и

общественными объединениями.

Школа тесно взаимодействует с сельской библиотекой, домом культуры, администрацией сельского поселения и районной администрацией, с Тат.Суксинским пожарным депо, Тат-Суксинской врачебной амбулаторией.

Все учебные классы оснащены современным интерактивным учебнолабораторным оборудованием, с выходом в Интернет. На всех компьютерах установлена необходимая контентная фильтрация, регулярно ведется политика «белых» списков. Учащиеся имеют отличную возможность максимально развивать свои творческие

Способности исходя из возможностей школы, а учитель - реализовывать авторские идеи, совершенствоваться профессионально. Учителяпредметники также активно используют дистанционные технологии на уроках, участвуют в различных онлайн- конкурсах, фестивалях, конференциях, семинарах.

Внеурочная деятельность обучающихся направлена на формирование и развитие творческих способностей детей, удовлетворение ихиндивидуальных потребностей в интеллектуальном, нравственном и физическом совершенствовании, формирование культуры здорового и безопасного образа жизни

Приоритетными формами организации воспитательного процесса являются следующие детско-взрослые объединения:

- совет старшеклассников «Эрвий»;
- ❖ школьный спортивный клуб;
- ❖ волонтерский отряд «Сильная нация»;
- ❖ первичное отделение «Российское движение школьников»;
- ❖ марийский народный ансамбль «Ший памаш»;
- отряд «Безопасное колесо» детского объединения «Юный инспектор движения» (ЮИД);
- ❖ отряд профилактики правонарушений «БЭМС»

В целях развития инициативы, творчества обучающихся организована внеурочная деятельность с охватом 100% учащихся школы.

Большое место в жизни ребят занимает самоуправление, охватывающее разные сферы деятельности. Создано и успешно действует совет старшеклассников «Эрвий» — общественный орган учащихся, основанный на принципах самоуправления, включающий в себя целый ряд секторов, каждый из которых имеет свои четкие функции. Ежегодно силами совета готовятся традиционные праздники «День знаний»,

«Посвящение в первоклассники», «Последний звонок», новогодние мероприятия. Большое внимание в содружестве уделяется нравственному, эстетическому, патриотическому воспитанию. «Эрвий» имеет свои организационно-правовые документы, обозначающие цели и задачи, регламентирующие направления деятельности. Школьное самоуправление сделало жизнь интересной, насыщенной, познавательной, полезной. Оно сплачивает ребят всех возрастов и вовлекает в эту орбиту и учителей, и

родителей.

В социальной сети «Вконтакте» есть официальное сообщество школы. В школе есть свой краеведческий музей. Все экспонаты (а их более 3000) собирали школьники вместе с учителями.. Его богатейшие материалы воспитываютчувство патриотизма, уважение к нашему краю, бережное отношение к природе

ОСОБЕННОСТИ ОРГАНИЗУЕМОГО В ШКОЛЕ ВОСПИТАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА

Процесс воспитания в школе основывается на следующих принципах взаимодействия педагогов и школьников:

- неукоснительное соблюдение законности и прав семьи и ребенка, соблюдения конфиденциальности информации о ребенке и семье, приоритета безопасности ребенка при нахождении в образовательной организации;
- ориентир на создание в образовательной организации психологически комфортной среды для каждого ребенка и взрослого, без которой невозможно конструктивное взаимодействие школьников и педагогов;
- реализация процесса воспитания главным образом через создание в школе детско-взрослых общностей, которые бы объединяли детей и педагогов яркими и содержательными событиями, общими позитивными эмоциями и доверительными отношениями друг к другу;
- организация основных совместных дел школьников и педагогов как предмета совместной заботы и взрослых, и детей;
- системность, целесообразность и нешаблонность воспитания как условия его эффективности.

Поддержание традиций школы является важным элементом воспитательной системы.

Некоторые традиции ведут свою историю со дня создания образовательной организации, некоторые создаются в процессе совершенствования содержания, форм организации и методов учебно-воспитательной работы.

Основными традициями воспитания являются следующие:

- стержнем годового цикла воспитательной работы школы являются ключевые общешкольные дела, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогов;
- важной чертой каждого ключевого дела и большинства используемых для воспитания других совместных дел педагогов и школьников является коллективная разработка, коллективное планирование, коллективное проведение и коллективный анализ их результатов;
- создаются такие условия, при которых по мере взросления ребенка увеличивается и его роль в совместных делах (от пассивного наблюдателя до организатора);
- в проведении общешкольных дел отсутствует соревновательность между классами, поощряется конструктивное межклассное и межвозрастное взаимодействие школьников, а также их социальная активность;

- педагоги ориентированы на формирование коллективов в рамках школьных классов и иных детских объединений, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений;
- ключевой фигурой воспитания является классный руководитель, реализующий по отношению к детям защитную, личностно развивающую, организационную, посредническую (в разрешении конфликтов) функции.

Процесс воспитания в школе основывается на следующих принципах взаимодействия педагогов и школьников:

- неукоснительное соблюдение законности и прав семьи и ребенка, соблюдения конфиденциальности информации о ребенке и семье, приоритета безопасности ребенка при нахождении в образовательной организации;
- ориентир на создание в образовательной организации психологически комфортной среды для каждого ребенка и взрослого, без которой невозможно конструктивное взаимодействие школьников и педагогов;
- реализация процесса воспитания главным образом через создание в школе детско-взрослых общностей, которые бы объединяли детей и педагогов яркими и содержательными событиями, общими позитивными эмоциями и доверительными отношениями друг к другу;
- организация основных совместных дел школьников и педагогов как предмета совместной заботы и взрослых, и детей;
- системность, целесообразность и нешаблонность воспитания как условия его эффективности.

2.2. Виды, формы и содержание деятельности

Практическая реализация цели и задач воспитания осуществляется через коллективные творческие дела, которые объединены в воспитательные модули. В центре такого модуля яркое общее ключевое дело. Это позволяет создать в школе периоды творческой активности, задать четкий ритм жизни школьного коллектива, избежать стихийности, оказывать действенную помощь классному руководителю.

Практическая реализация цели и задач воспитания осуществляется в рамках следующих направлений воспитательной работы. Каждое из них представлено в соответствующем модуле.

Инвариантные модули:

- **❖** «Ключевые школьные дела»,
- **❖** «Классное руководство»,
- ❖ «Школьный урок»,
- ❖ «Внеурочная деятельность»,
- ❖ «Самоуправление»,
- ❖ «Организация предметно-пространственной среды»,
- ❖ «Взаимодействие с родителями (законными представителями)»
- «Профилактика и безопасность»,
- ❖ Внешкольные мероприятия»,

❖ «Профориентация».

2.1.1. Модуль «Урочная деятельность».

Реализация воспитательного потенциала уроков (урочной деятельности, аудиторных занятий в рамках максимально допустимой учебной нагрузки) предусматривает:

- —максимальное использование воспитательных возможностей содержания учебных предметов для формирования у обучающихся российских традиционных духовно-нравственных и социокультурных ценностей, российского исторического сознания на основе исторического просвещения; подбор соответствующего содержания уроков, заданий, вспомогательных материалов, проблемных ситуаций для обсуждений;
- -включение элемента значимости учебного предмета для профессиональной деятельности;
- -включение учителями в рабочие программы по учебным предметам, курсам, модулям целевых ориентиров результатов воспитания, их учет в определении воспитательных задач уроков, занятий;
- -включение учителями в рабочие программы учебных предметов, курсов, модулей тематики в соответствии с календарным планом воспитательной работы;
- -выбор методов, методик, технологий, оказывающих воспитательное воздействие на личность в соответствии с воспитательным идеалом, целью и задачами воспитания, целевыми ориентирами результатов воспитания; реализацию приоритета воспитания в учебной деятельности;
- привлечение внимания обучающихся к ценностному аспекту изучаемых на уроках предметов, явлений и событий, инициирование обсуждений, высказываний своего мнения, выработки своего личностного отношения к изучаемым событиям, явлениям, лицам;
- применение интерактивных форм учебной работы интеллектуальных, стимулирующих познавательную мотивацию, игровых методик, дискуссий, дающих возможность приобрести опыт ведения конструктивного диалога; групповой работы, которая учит строить отношения и действовать в команде, способствует развитию критического мышления;
- побуждение обучающихся соблюдать нормы поведения, правила общения со сверстниками и педагогическими работниками, соответствующие укладу общеобразовательной организации, установление и поддержку доброжелательной атмосферы;
- организацию наставничества мотивированных и эрудированных обучающихся над неуспевающими одноклассниками, в том числе с особыми образовательными потребностями, дающего обучающимся социально значимый

опыт сотрудничества и взаимной помощи;

— инициирование и поддержку исследовательской деятельности обучающихся, планирование и выполнение индивидуальных и групповых проектов воспитательной направленности.

2.1.2. Модуль «Внеурочная деятельность».

Реализация воспитательного потенциала внеурочной деятельности в целях обеспечения индивидуальных потребностей обучающихся осуществляется в рамках выбранных ими курсов внеурочной деятельности (далее – курс ВД), занятий:

- занятия патриотической, гражданско-патриотической, военнопатриотической, историко-культурной направленности: курсы ВД: «Разговоры о важном», «Орлята России
- курсы, занятия духовно-нравственной направленности: курсы ВД: «Школьный театр», «Юный блогер»
 - курсы, занятия познавательной, научной, исследовательской, просветительской направленности: курсами ВД:

«Россия – мои горизонты»,

«Тропинка в профессию»,

«Функциональная грамотность»

«Занимательный английский»

• курсы, занятия в области искусств, художественного творчества разных видов и жанров:

Курсы ВД

«Бисероплетение»

«Марийская вышивка»

«Выжигание»

• курсы, занятия оздоровительной и спортивной направленности:

курсы ВД:

«Волейбол»,

«Национальные игры»

• Курсы, занятия туристско- краеведческой направленности. Курсы ВД

«Краеведение»

Модуль «Классное руководство»

Реализация воспитательного потенциала классного руководства как деятельности педагогических работников, осуществляющих классное руководство в качестве особого вида педагогической деятельности, направленной,

в первую очередь, на решение задач воспитания и социализации обучающихся, предусматривает:

- планирование и проведение классных часов/мероприятий целевой воспитательной, тематической направленности (не реже 1 раза в неделю);
- еженедельное проведение информационно-просветительских занятий «Разговоры о важном» (в рамках внеурочной деятельности);
- еженедельное проведение профориентационных занятий «Россия мои горизонты» (в рамках внеурочной деятельности);
- инициирование и поддержку классными руководителями участия классов в общешкольных делах, мероприятиях, оказание необходимой помощи обучающимся в их подготовке, проведении и анализе;
- организацию интересных и полезных для личностного развития обучающихся совместных дел, позволяющих вовлекать в них обучающихся с разными потребностями, способностями, давать возможности для самореализации, устанавливать и укреплять доверительные отношения, стать для них значимым взрослым, задающим образцы поведения;
- сплочение коллектива класса через игры и тренинги на командообразование, внеучебные и внешкольные мероприятия, походы, экскурсии, празднования дней рождения обучающихся, классные вечера;
- выработку совместно с обучающимися правил поведения класса, участие в выработке таких правил поведения в образовательной организации;
- изучение особенностей личностного развития обучающихся путем наблюдения за их поведением, в специально создаваемых педагогических ситуациях, в играх, беседах по нравственным проблемам; результаты наблюдения сверяются с результатами бесед с родителями, учителями, а также (при необходимости) с педагогом-психологом;
- доверительное общение и поддержку обучающихся в решении проблем (налаживание взаимоотношений с одноклассниками или педагогами, успеваемость и другое), совместный поиск решений проблем, коррекцию поведения обучающихся через частные беседы индивидуально и вместе с их родителями, с другими обучающимися класса;
- индивидуальную работу с обучающимися класса по ведению личных портфолио, в которых они фиксируют свои учебные, творческие, спортивные, личностные достижения;
- изучение особенностей личностного развития учащихся класса через наблюдение за поведением школьников в их повседневной жизни, в специально создаваемых педагогических ситуациях, в играх, погружающих ребенка в мир человеческих отношений, в организуемых педагогом беседах по тем или иным нравственным проблемам; результаты наблюдения

- сверяются с результатами бесед классного руководителя с родителями школьников, с преподающими в его классе учителями.
- поддержку ребенка в решении важных для него жизненных проблем (налаживание взаимоотношений с одноклассниками или учителями, выбор профессии, вуза и дальнейшего трудоустройства, успеваемость и т.п.), когда каждая проблема трансформируется классным руководителем в задачу для школьника, которую они совместно стараются решить;
- коррекцию поведения ребенка через частные беседы с ним, его родителями или законными представителями, с другими учащимися класса; через включение в проводимые школьным психологом тренинги общения; через предложение взять на себя ответственность за то или иное поручение в классе;
- регулярные консультации с учителями-предметниками, направленные на формирование единства требований по вопросам воспитания и обучения, предупреждение и (или) разрешение конфликтов между учителями и обучающимися;
- проведение педагогических советов для решения конкретных проблем класса, интеграции воспитательных влияний педагогов на обучающихся, привлечение учителей-предметников к участию в классных делах, дающих им возможность лучше узнавать и понимать обучающихся, общаясь и наблюдая их во внеучебной обстановке, участвовать в родительских собраниях класса;
- организацию и проведение регулярных родительских собраний (не реже 1 раза в четверть), информирование родителей об успехах и проблемах обучающихся, их положении в классе, жизни класса в целом, помощь родителям и иным членам семьи в отношениях с учителями, администрацией;
- создание и организацию работы родительского комитета (актива) класса, участвующего в решении вопросов воспитания и обучения в классе, общеобразовательной организации;
- привлечение родителей (законных представителей), членов семей обучающихся к организации и проведению воспитательных дел, мероприятий в классе и общеобразовательной организации;
- проведение в классе праздников, конкурсов, соревнований и других мероприятий.

2.1.3. Модуль «Основные школьные дела».

Основные школьные дела — это главные традиционные общешкольные дела, в которых принимает участие большая часть школьников и которые обязательно планируются, готовятся, проводятся и анализируются совестно педагогами и

детьми.

Реализация воспитательного потенциала основных школьных дел предусматривает:

На внешкольном уровне:

- Всероссийские проекты и проекты, посвященные дням воинской славы России и памятным датам («День снятия блокады Ленинграда», День памяти воинов интернационалистов, День Защитников Отечества, День Победы, День народного единства и др.) организаторы на школьном уровне активисты волонтерского отряда.
- Всероссийские акции: «Письма Победы», «Георгиевская ленточка», «Бессмертный полк», «Без срока давности», «Диктант Победы», «Сад памяти» и др.
- Всероссийские акции, посвященные защите окружающей среды и решению экологических проблем («Зеленая Россия», «Всемирный день Земли», «Всемирный день водных ресурсов», «Всемирный день окружающей среды», «Международный день птиц»,

Международный день энергосбережения», «Бумажный БУМ» и др.) - организаторы на школьном уровне - активисты волонтерского отряда и школьный совет старшеклассников

- Всероссийские акции, посвященные формированию здорового образа жизни («Спорт-альтернатива пагубным привычкам», «Будь здоров», «Приведи ребенка в спорт», «Международный день борьбы со СПИДом» и др) активисты волонтерского отряда, школьного спортивного клуба
 - Профилактические мероприятия «Внимание дети!», «Подросток», «Неделя здоровья»;
 - Всероссийские акции, организованные РДДМ.
 - Разновозрастные сборы, многодневные выездные события, включающие в себя комплекс коллективных творческих дел гражданской, патриотической, историко-краеведческой, экологической, трудовой, спортивно-оздоровительной и другой направленности.
 - Проводимые для жителей села и организуемые совместно с семьями обучающихся праздники, фестивали, представления в связи с памятными датами, значимыми событиями для жителей села-«Уярня», «Шорыкйол» и др.

На уровне школы:

общешкольные праздники, ежегодно проводимые творческие (театрализованные, музыкальные, литературные и т.п.) конкурсы, мероприятия, связанные со значимыми для детей и педагогов знаменательными датами и в которых участвуют все классы школы:

- Праздник «День знаний»,
- Праздничный концерт ко Дню Учителя,
- Детский праздник «Посвящение в первоклассники»,
- «Новогодний калейдоскоп» сказочные представления для обучающихся 1-4 классов, конкурсные программы для обучающихся 5-9 классы, творческий и спортивные мероприятия,
- Смотр-конкурс команд обучающихся, посвященный Дню Защитника Отечества,
- Семейные праздники «Мама, папа, я спортивная семья», «Новогодние семейные игры»,
- Праздник «Слет одаренных» церемония награждения (по итогам года) школьников и педагогов за активное участие в жизни школы, защиту чести школы в конкурсах, соревнованиях, олимпиадах, значительный вклад в развитие школы.
 - Тожественная линейка «Последний звонок»,
- Детский пришкольный лагерь с дневным пребыванием детей (учащиеся 1-6 классов) (продолжительность работы 21 день, по отдельному плану), лагерь труда и отдыха (8-9 класс) (продолжительность работы 7 дней, по отдельному плану) ежегодное многодневное событие, включающее в себя комплекс коллективных творческих дел, в процессе которых складывается особая детсковзрослая общность, характеризующаяся доверительными, поддерживающими взаимоотношениями, ответственным отношением к делу, атмосферой эмоционально-психологического комфорта.
- «Неделя безопасности» комплекс мероприятий, направленный на получение знаний и практических навыков по основам безопасности жизнедеятельности
- Школьная спортивная лига комплекс соревнований (Кросс Наций, легкоатлетический кросс «Золотая осень», волейбол, баскетбол, шахматношашечные турниры и др.),
 - Фестиваль ГТО сдача обучающимися и педагогами норм ГТО,
- День здоровья (1 раз в четверть, проводится на открытых спортивных площадках на территории школы) педагоги, обучающиеся и родители (законные представители),
- Экологические мероприятия уборка пришкольной территории, сбор макулатуры и батареек, мероприятия проекта «Зеленая Россия»,
- Тематические линейки-сборы (День Знаний, День солидарности в борьбе с терроризмом и др.)
 - День самоуправления
 - Участие в мероприятиях в рамках тематической субботы.

- -церемония награждения (по итогам учебного периода, года) обучающихся и педагогов за участие в жизни образовательной организации, достижения в конкурсах, соревнованиях, олимпиадах, вклад в развитие Школы
 - внедрение социального проекта «Мари-Суксы –мой дом» в Школе, совместно разрабатываемые и реализуемые обучающимися и педагогическими работниками, в том числе с участием социальных партнеров, комплексы дел благотворительной, экологической, патриотической, трудовой и другой направленности.

Проведение общешкольных социально значимых акций:

- «В небо улетали ангелы...» (ко Дню солидарности в борьбе с терроризмом) (3 сентября);
 - «Голубь мира» (к Международному дню мира) (21 сентября)
 - «От сердца к сердцу» (ко Дню пожилых людей и ко Дню учителя)
 - «Жизнь дана на добрые дела» (ко День толерантности-16.11).
 - «Возьмемся за руки, друзья» (к Международному Дню инвалидов).
 - «Защитникам Отечества посвящается...» (ко Дню Защитников Отечества)
 - «Мы рядом» (организация помощи ветеранам, труженикам тыла, ветеранам педагогического труда)
 - «Примите с уваженьем наше поздравленье!» (ко Дню Победы)
 - «День России» (ко Дню России)

На уровне классов:

- выбор и делегирование представителей классов в Совет учащихся, в волонтерский отряд, первичное отделение РДДМ, детские объединения ЮИД, ответственных за подготовку общешкольных ключевых дел;
 - участие школьных классов в реализации общешкольных ключевых дел;
- проведение в рамках класса итогового анализа детьми общешкольных ключевых дел, участие представителей классов в итоговом анализе проведенных дел на уровне общешкольных советов дела.

Традиционные классные мероприятия:

- Урок Знаний
- Выборы органа самоуправления класса
- День именинника
- День матери и День пожилого человека
- День защитника Отечества и Международный женский день
- Новогодние мероприятия
- День окончания учебного года.

На индивидуальном уровне:

- вовлечение по возможности каждого ребенка в ключевые дела школы и

класса в одной из возможных для них ролей: сценаристов, постановщиков, исполнителей, ведущих, декораторов, музыкальных редакторов, корреспондентов, ответственных за костюмы и оборудование, ответственных за приглашение и встречу гостей и т.п.);

- индивидуальная помощь обучающемуся (при необходимости) в освоении навыков подготовки, проведения и анализа ключевых дел;
- наблюдение за поведением обучающегося в ситуациях подготовки, проведения и анализа ключевых дел, за его отношениями со сверстниками, старшими и младшими школьниками, с педагогами и другими взрослыми;
- при необходимости коррекция поведения, обучающегося через частные беседы с ним, через включение его в совместную работу с другими обучающимися, которые могли бы стать для него хорошим примером, через предложение взять в следующем ключевом деле на себя роль ответственного за тот или иной фрагмент общей работы.
 - вовлечение по возможности каждого обучающегося в школьные дела в разных ролях (сценаристов, постановщиков, исполнителей, корреспондентов, ведущих, декораторов, музыкальных редакторов, ответственных за костюмы и оборудование, за приглашение и встречу гостей и других), помощь обучающимся в освоении навыков подготовки, проведения, анализа общешкольных дел;
 - наблюдение за поведением обучающихся в ситуациях подготовки, проведения, анализа основных школьных дел, мероприятий, их отношениями с обучающимися разных возрастов, с педагогическими работниками и другими взрослыми.

2.1.4. Модуль «Внешкольные мероприятия».

Реализация воспитательного потенциала внешкольных мероприятий предусматривает:

- общие внешкольные мероприятия, в том числе организуемые совместно с социальными партнерами Школы (флешмобы «День России», «Безопасность на дорогах» и др.);
- внешкольные тематические мероприятия воспитательной направленности, организуемые педагогами по изучаемым в Школе учебным предметам, курсам, модулям;
- экскурсии, походы выходного дня (в музей, картинную галерею, технопарк, на предприятие и другое), организуемые в классах классными руководителями, в том числе совместно с родителями (законными представителями) обучающихся с привлечением их к планированию, организации, проведению, оценке мероприятия («Дни открытых дверей», «Ярмарка профессий» и др);
- литературные, исторические, экологические и другие походы, экскурсии,

экспедиции, слеты и другие, организуемые педагогическими работниками, в том числе совместно с родителями (законными представителями) обучающихся для изучения историко-культурных мест, событий, биографий проживавших в этой местности российских поэтов и писателей, деятелей науки, природных и историко-культурных ландшафтов, флоры и фауны и другого;

- выездные события, включающие в себя комплекс коллективных творческих дел, в процессе которых складывается детско-взрослая общность, характеризующаяся доверительными взаимоотношениями, ответственным отношением к делу, атмосферой эмоционально-психологического комфорта.

2.1.5. Модуль «Организация предметно-пространственной среды».

Реализация воспитательного потенциала предметно-пространственной среды предусматривает совместную деятельность педагогов, обучающихся, других участников образовательных отношений по ее созданию, поддержанию, использованию в воспитательном процессе:

оформление интерьера школьных помещений (вестибюля, коридоров, рекреаций, залов, лестничных пролетов и т.п.) к тематическим праздникам, которые могут служить хорошим средством разрушения негативных установок школьников на учебные и внеучебные занятия; оформление внешнего вида здания, фасада, холла при входе в Школу государственной символикой Российской Федерации, изображениями символики Российского государства в разные периоды тысячелетней истории, исторической символики Республики Татарстан;

- организацию и проведение церемоний поднятия (спуска) государственного флага Российской Федерации;
- размещение на стенах школы регулярно сменяемых экспозиций: творческих работ школьников, позволяющих им реализовать свой творческий потенциал, а также знакомящих их с работами друг друга; картин определенного художественного стиля, знакомящего школьников с разнообразием эстетического осмысления мира; фотоотчетов об интересных событиях, происходящих в школе (проведенных ключевых делах, интересных экскурсиях, походах, встречах с интересными людьми и т.п.);
- озеленение пришкольной территории, разбивка клумб, оздоровительно-рекреационных зон, позволяющих разделить свободное пространство школы на зоны активного и тихого отдыха;
- благоустройство классных кабинетов, осуществляемое классными руководителями вместе со школьниками своих классов, позволяющее учащимся проявить свои фантазию и творческие способности, создающее повод для длительного общения классного руководителя со своими детьми (конкурс на лучшее новогоднее оформление кабинетов);
 - регулярная организация и проведение конкурсов творческих проектов по

благоустройству различных участков пришкольной территории (например, высадке растений, закладке газонов, сооружению альпийских горок,);

- тематическое оформление рекреаций в рамках проведения предметных недель; тематические выставки (фотоконкурсы: «Уголки родного города», «Война глазами молодых», «Азбука дорожного движения» и др.).
 - размещение карт России, Республики Татарстан (современных и исторических, точных и стилизованных, географических, природных, культурологических, художественно оформленных, в том числе материалами, подготовленными обучающимися) с изображениями значимых культурных объектов местности России, памятных исторических, гражданских, народных, религиозных мест почитания, портретов выдающихся государственных деятелей России, деятелей культуры, науки, производства, искусства, военных, героев и защитников Отечества;
 - изготовление, размещение, обновление художественных изображений (символических, живописных, фотографических, интерактивных аудио и видео) природы России, региона, местности, предметов традиционной культуры и быта, духовной культуры народов России;
 - -организацию и поддержание в Школе звукового пространства позитивной духовно-нравственной, гражданско-патриотической воспитательной направленности (звонки-мелодии, музыка, информационные сообщения), исполнение гимна Российской Федерации;
 - разработку, оформление, поддержание, использование в воспитательном процессе "мест гражданского почитания" в помещениях Школы или на прилегающей территории для общественно-гражданского почитания лиц, мест, событий в истории России; мемориалов воинской славы, памятников, памятных досок;
 - оформление и обновление "мест новостей", стендов в помещениях (холл первого этажа, рекреации), содержащих в доступной, привлекательной форме новостную информацию позитивного гражданско-патриотического, духовно-нравственного содержания, фотоотчеты об интересных событиях,

поздравления педагогов и обучающихся и другое;

- разработку и популяризацию символики образовательной организации (эмблема, флаг, логотип, элементы костюма обучающихся и другое), используемой как повседневно, так и в торжественные моменты;
- поддержание эстетического вида и благоустройство всех помещений в Школе, доступных и безопасных рекреационных зон, озеленение пришкольной территории;
- разработку, оформление, поддержание и использование игровых пространств, спортивных и игровых площадок, зон активного и тихого отдыха;

- создание и поддержание в фойе 1 этажа или библиотеке стеллажей свободного книгообмена, на которые обучающиеся, родители, педагоги могут выставлять для общего использования свои книги, брать для чтения другие;
- деятельность классных руководителей и других педагогов вместе с обучающимися, их родителями по благоустройству, оформлению школьных аудиторий, пришкольной территории;
- разработку и оформление пространств проведения значимых событий, праздников, церемоний, торжественных линеек, творческих вечеров (событийный дизайн);
- разработку и обновление материалов (стендов, плакатов, инсталляций и других), акцентирующих внимание обучающихся на важных для воспитания ценностях, правилах, традициях, укладе Школы, актуальных вопросах профилактики и безопасности;

Предметно-пространственная среда строится как максимально доступная для обучающихся с особыми образовательными потребностями.

2.1.6. Модуль «Взаимодействие с родителями (законными представителями)».

Реализация воспитательного потенциала взаимодействия с родителями (законными представителями) обучающихся предусматривает:

- создание и деятельность в Школе и классах представительных органов родительского сообщества (Совет родителей, родительские активы классных коллективов), участвующих в обсуждении и решении вопросов воспитания и обучения;
- деятельность представителей родительского сообщества в Совете учреждения, комиссии по урегулированию споров между участниками образовательных отношений;
- тематические родительские собрания в классах, общешкольные родительские собрания по вопросам воспитания, взаимоотношений обучающихся и педагогов, условий обучения и воспитания;
- работу семейных клубов, родительских гостиных, предоставляющих родителям, педагогам и обучающимся площадку для совместного досуга и общения, с обсуждением актуальных вопросов воспитания;
- проведение тематических собраний (в том числе по инициативе родителей), на которых родители могут получать советы по вопросам воспитания, консультации психологов, врачей, социальных работников, служителей традиционных российских религий, обмениваться опытом;
- родительские форумы на официальном сайте образовательной организации в информационно-коммуникационной сети "Интернет", сообществе Школа в

социальной сети «Вконтакте», группы с участием педагогов, на которых обсуждаются интересующие родителей вопросы, согласуется совместная деятельность;

- участие родителей в психолого-педагогических консилиумах в случаях, предусмотренных нормативными документами о психолого-педагогическом консилиуме в школе в соответствии с порядком привлечения родителей (законных представителей);
- привлечение родителей (законных представителей) к подготовке и проведению классных и общешкольных мероприятий;
- при наличии среди обучающихся детей-сирот, оставшихся без попечения родителей, приемных детей целевое взаимодействие с их законными представителями.
- организацию участия родителей в вебинарах, Всероссийских родительских уроках, собраниях на актуальные для родителей темы;
- общешкольные родительские конференции, где подводятся итоги работы Школы за учебный год, обсуждаются проблемы и пути их решения; презентационные площадки, где представляются различные направления работы Школы, в том числе дополнительное образование;
- участие в деятельности Родительского патруля (профилактика ДДТТ) в течение первой недели после каникул, комиссии родительского контроля организации и качества питания обучающихся (еженедельно);
- участие в проведении занятий курса внеурочной деятельности «Разговоры о важном», «Россия мои горизонты».

2.1.7. Модуль «Самоуправление».

Реализация воспитательного потенциала ученического самоуправления в Школе предусматривает:

- организацию и деятельность органов ученического самоуправления: классных активов, избранных обучающимися в процессе классных деловых игр и Совета учащихся, избранных учащимися в процессе деловых игр «Выборы школьного самоуправления», «Выборы Президента школы»;
- представление органами ученического самоуправления интересов обучающихся в процессе управления Школой;
- защиту органами ученического самоуправления законных интересов и прав обучающихся;
- участие органов ученического самоуправления в разработке, обсуждении и реализации рабочей программы воспитания, календарного плана воспитательной работы, в анализе воспитательной деятельности в Школе;
- организация и проведение социальных акций, направленных на формирование социальной активности обучающихся: деловая игра «Выборы

Президента школы» и др.

- осуществление органами ученического самоуправления деятельности по соблюдению обучающимися Правил внутреннего распорядка обучающихся Школы.

Детское самоуправление в школе осуществляется следующим образом:

На внешкольном уровне:

- через участие в общественном движении «Добро.ру»;
- через участие во Всероссийском общественном движении «Волонтеры Победы»
- через участие во Всероссийском конкурсе «Большая перемена»;
- через участие в конкурсах «РДДМ»;
- через вовлечение школьников в организацию общественно-полезных дел, дающих детям возможность получить важный для их личностного развития опыт деятельности, направленной на помощь другим людям, своей школе, обществу в целом на региональном и российском уровнях.

На уровне школы:

- через деятельность выборного Совета учащихся, создаваемого для учета мнения школьников по вопросам управления образовательной организацией и принятия
- административных решений, затрагивающих их права и законные интересы;
- через деятельность волонтерского отряда, для облегчения распространения значимой для школьников информации и получения обратной связи от классных коллективов;
- через деятельность детских объединений «Школьный спортивный клуб» «Юный инспектор движения» (ЮИД), через деятельность службы школьной медиации;
- через деятельность школьной интернет- группы (сообщество в социальной сети
- «Вконтакте»);
- через работу постоянно действующего актива учащихся школы, инициирующего и организующего проведение личностно значимых для школьников событий (соревнований, конкурсов, фестивалей, капустников, флешмобов и т.п.).

На уровне классов:

- через деятельность выборных по инициативе и предложениям учащихся класса лидеров (например, старост, дежурных командиров), представляющих интересы класса в общешкольных делах и призванных координировать его работу с работой общешкольных органов самоуправления и классных руководителей;
- через деятельность выборных органов самоуправления, отвечающих за различные направления работы класса.

На индивидуальном уровне:

- через вовлечение школьников в планирование, организацию, проведение и анализ общешкольных и внутриклассных дел;

- через реализацию школьниками, взявшими на себя соответствующую роль, функций по контролю за порядком и чистотой в классе, уходом за классной комнатой, комнатными растениями и т.п.

2.1.8. Модуль «Профилактика и безопасность».

Реализация воспитательного потенциала профилактической деятельности в целях формирования и поддержки безопасной и комфортной среды в Школе предусматривает:

– рганизацию деятельности педагогического коллектива по созданию в Школе эффективной профилактической среды обеспечения безопасности жизнедеятельности как условия успешной воспитательной деятельности;

- проведение исследований, мониторинга рисков безопасности и ресурсов повышения безопасности, выделение и психолого-педагогическое сопровождение групп риска обучающихся по разным направлениям (агрессивное поведение, зависимости и другое);
- проведение коррекционно-воспитательной работы с обучающимся групп риска силами педагогического коллектива и с привлечением сторонних специалистов (психологов, конфликтологов, коррекционных педагогов, работников социальных служб, правоохранительных органов, опеки и других);
- разработку и реализацию профилактических программ, направленных на работу как с девиантными обучающимися, так и с их окружением; организацию межведомственного взаимодействия;
- вовлечение обучающихся в воспитательную деятельность, проекты, программы профилактической направленности социальных и природных рисков в Школе и в социокультурном окружении с педагогами, родителями, социальными партнерами (антинаркотические, антиалкогольные, против курения, вовлечения в деструктивные детские и молодежные объединения,
- культы, субкультуры, группы в социальных сетях; по безопасности в цифровой среде, на транспорте, на воде, безопасности дорожного движения, противопожарной безопасности, антитеррористической и антиэкстремистской безопасности, гражданской обороне и другие);
- организацию превентивной работы с обучающимися со сценариями социально одобряемого поведения, по развитию навыков саморефлексии, самоконтроля, устойчивости к негативным воздействиям, групповому давлению;
- профилактику правонарушений, девиаций посредством организации деятельности, альтернативной девиантному поведению, познания (путешествия), испытания себя (походы, спорт), значимого общения,

творчества, деятельности (в том числе профессиональной, религиознодуховной, благотворительной, художественной и другой);

- предупреждение, профилактику и целенаправленную деятельность в случаях появления, расширения, влияния в Школе маргинальных групп обучающихся (оставивших обучение, криминальной направленности, с агрессивным поведением и других);
- профилактику расширения групп, семей обучающихся, требующих специальной психолого-педагогической поддержки и сопровождения (слабоуспевающие, социально запущенные, социально неадаптированные дети-мигранты, обучающиеся с ОВЗ и другие).

Модуль реализуется в следующих направлениях:

- Работа по антитеррористической защищенности и противодействию терроризму и экстремизму.
- Пожарная безопасность.
- Охрана труда и техника безопасности.
- Дорожная безопасность.
- Информационная безопасность.
- Гражданская оборона и чрезвычайные ситуации.

Эта работа осуществляется через следующие формы работы:

На внешнем уровне:

- через взаимодействие с районными учреждениями: отделом МВД России по Актанышскому району, отделением ГИБДД ОМВД по Актанышскому району, с пожарной частью
- через участие во Всероссийских конкурсах и проектах («Глобус» по ПДД, «Безопасность детства», «Информационная безопасность», «Пожарная безопасность» и др.)
- через экскурсии

На уровне школы:

- через проведение профилактических операций «Внимание, дети!», «Жилище», «Безопасность детства»;
- через организацию и проведение мероприятий в рамках месячника безопасности, месячника гражданской обороны, месячника пожарной безопасности, месячника «Всеобуч-семья!»;
- через организацию и проведение учебных тренировочных эвакуаций на случай пожара и ЧС;
- через деятельность отряда родительской общественности «Родительский патруль»;
- через проведение социально значимых акций «Трагедия в Беслане», «Голубь мира»; «Планета Толерантность» и др.;
- через деятельность отрядов «Юный инспектор движения», «Дружина юных пожарных»;

- профилактические акции в социальной сети «Вконтакте».

На уровне класса:

- через организацию и проведение классных часов, инструктажей, агитбригад, профилактических бесед;
- через внеклассные мероприятия, направленные на формирование у обучающихся сознательного и ответственного отношения к вопросам личной и общественной безопасности (игра путешествие «Безопасность на улице», квест «Моя безопасность», интеллектуальный марафон «Безопасность и здоровье»)
- практические занятия в мобильном автогородке (1-4 классы); на площадке во внутреннем дворе школы;
- изготовление памяток безопасного маршрута движения учащихся «Дом школа дом», ежедневные минутки дорожной безопасности;
- инструктажи по ТБ.

2.1.9. Модуль «Социальное партнерство».

Реализация воспитательного потенциала социального партнерства предусматривает:

- участие представителей организаций-партнеров, в том числе в соответствии с договорами о сотрудничестве, в проведении отдельных мероприятий в рамках рабочей программы воспитания и календарного плана воспитательной работы (дни открытых дверей, государственные, региональные, школьные праздники, торжественные мероприятия и т. п.);
- участие представителей организаций-партнеров в проведении отдельных уроков, внеурочных занятий, внешкольных мероприятий соответствующей тематической направленности;
- проведение на базе организаций-партнеров отдельных уроков, занятий, внешкольных мероприятий, акций воспитательной направленности;
- проведение открытых дискуссионных площадок (детских, педагогических, родительских) с представителями организаций-партнеров для обсуждений актуальных проблем, касающихся жизни Школы, города Октябрьский, Республики Башкортостан, страны;
- реализация социальных проектов, совместно разрабатываемых обучающимися, педагогами с организациями-партнерами благотворительной, экологической, патриотической, трудовой и другой направленности, ориентированных на воспитание обучающихся, преобразование окружающего социума, позитивное воздействие на социальное окружение.

Социальными партнерами школы являются:

- -Совет ветеранов деревни
- Сельский дом культуры
- -Сельская библиотека
- отдел МВД России по Актанышскому району
- -отделение ГИБДД ОМВД по Актанышскому району
- -Пожарный пост Тат. Суксинского сельского поселения
- -Тат.Суксинская врачебная амбулатория
- НКА марийцев Актанышского района

2.1.10. Модуль «Профориентация».

Реализация воспитательного потенциала профориентационной работы Школы предусматривает:

- внедрение профессионального минимума (6-11 классы);
- проведение циклов профориентационных часов, направленных на подготовку обучающегося к осознанному планированию и реализации своего профессионального будущего;
- реализацию курса внеурочной деятельности (6-11 классы) «Россия мои горизонты»;
- профориентационные игры (игры-симуляции, деловые игры, квесты,
- кейсы), расширяющие знания о профессиях, способах выбора профессий, особенностях, условиях разной профессиональной деятельности;
- экскурсии на предприятия, в организации, дающие начальные представления о существующих профессиях и условиях работы;
- посещение профориентационных выставок, ярмарок профессий, тематических профориентационных парков, лагерей, дней открытых дверей в организациях профессионального, высшего образования;
- организацию на базе летнего пришкольного лагеря профориентационных смен с участием экспертов в области профориентации, где обучающиеся могут познакомиться с профессиями, получить представление об их специфике, попробовать свои силы в той или иной профессии, развить соответствующие навыки;
- совместное с педагогами изучение обучающимися интернет-ресурсов, посвященных выбору профессий, прохождение профориентационного онлайнтестирования, онлайн-курсов по интересующим профессиям и направлениям профессионального образования;
- участие в работе всероссийских профориентационных проектов «ПроеКТОриЯ», «Большая перемена», «Билет в будущее» и др;
- индивидуальное консультирование педагогом-психологом обучающихся и их родителей (законных представителей) по вопросам склонностей,

способностей, иных индивидуальных особенностей обучающихся, которые могут иметь значение в выборе ими будущей профессии;

- освоение обучающимися основ профессии в рамках различных курсов, включенных в обязательную часть образовательной программы, в рамках компонента участников образовательных отношений, внеурочной деятельности, дополнительного образования.

РАЗДЕЛ III. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

3.1. Кадровое обеспечение.

В педагогическом коллективе школы успешно трудятся настоящие профессионалы.

Должность	Кол-	Функционал
Директор	1	Осуществляет контроль развития системы организации воспитания обучающихся.
Заместитель директора по УВР	1	Осуществляет контроль реализации воспитательного потенциала урочной и внеурочной деятельности, организует работу с
		неуспевающими и слабоуспевающими учащимися и их родителями (законными представителями), учителями-предметниками. Организует методическое сопровождение и контроль учителей-предметников по организации индивидуальной работы с неуспевающими и слабоуспевающими обучающимися, одаренными учащимися, учащимися с ОВЗ, из семей «группы риска».
Заместитель директора по ВР	1	Организует воспитательную работу в образовательной организации: анализ, принятие управленческих решений по

результатам планирование, анализа, реализация плана, контроль реализации плана. Руководит социально-психологической службой, Школьной является куратором службой медиации. Контролирует организацию питания В образовательной организации. Курирует деятельность школьного самоуправления, родительского и управляющего советов. Курирует деятельность школьного спортивного клуба.

Курирует деятельность педагога-Организует работу обучающимися, c (законными родителями представителями), классными руководителями, учителямипрофилактике предметниками ПО правонарушений безнадзорности И несовершеннолетних, в том числе в рамках взаимодействия межведомственного Проводит рамках своей компетентности коррекционно-развивающую работу с учащимися «группы риска» и их родителями (законными представителями).

Педагог-	1	Организует проведение школьных		
организатор		мероприятий, обеспечивает участие		
		обучающихся в муниципальных,		
		региональных и федеральных мероприятиях.		
		Обеспечивает проведение школьных		
		мероприятий и организацию участия в		
		мероприятиях внешкольного уровня по линии		
		РДШ.		
Классный	6	Организует воспитательную работу с		
руководитель		обучающимися и родителями на уровне		
		классного коллектива.		
Учитель-	10	Реализует воспитательный потенциал урока.		
предметник				
Советник по		Организует взаимодействие с детскими		
воспитанию (при		общественными объединениями.		
введении				
должности)				

3.2. Нормативно- методическое обеспечение.

В своей работе школа руководствуется следующими локально-нормативными и правовыми документами:

Конституция Российской Федерации (ред. 2020 г.),

Федеральный закон от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»,

Федеральный закон от 31 июля 2020 г. № 304-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» по вопросам воспитания обучающихся»,

Стратегия развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года, утвержденная распоряжением Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р,

Указ Президента Российской Федерации от 07.05.2018г №204 «О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024года»

Приказы Министерства просвещения России от 31 мая 2021 г. № 286 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта

начального общего образования» и № 287 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта основного общего образования».

Стратегия национальной безопасности Российской Федерации (Указ Президента Российской Федерации от 02.07.2021 № 400),

Федеральные государственные образовательные стандарты начального общего образования (Приказ Минпросвещения России от 31.05.2021 № 286), основного общего образования (Приказ Минпросвещения России от 31.05.2021 № 287), среднего общего образования (Приказ Минобрнауки России от 17.05.2012 № 413).

Письмо Министерства просвещения Российской Федерации от 04.08.2020г №ДГ -1249/06 «О внедрении примерной программы воспитания»,

Примерная рабочая программа воспитания для общеобразовательных организаций Федерального государственного бюджетного научного учреждения «Институт изучения детства, семьи и воспитания Российской академии образования», утвержденная 23.06.2022 года на заседании Федерального учебнометодического объединения по общему образованию,

3.3. Требования к условиям работы с детьми с особыми образовательными потребностями.

В школе созданы все условия воспитания для категорий обучающихся, имеющих особые образовательные потребности: дети с ОВЗ, одаренные дети, дети с отклоняющимся поведением, дети и семьи, находящиеся в социально опасном положении, дети — сироты и оставшиеся без попечения родителей.

Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

- * налаживание эмоционально-положительного взаимодействия детей с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в школе;
- формирование доброжелательного отношения к детям и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;
- ❖ построение воспитательной деятельности с учетом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;
- обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медико-социальной компетентности.

В школе созданы оптимальные условия совместного воспитания и обучения детей с особыми образовательными потребностями.

- Оказание первичной медико-санитарной помощи (есть все необходимые меры и условия для охраны здоровья обучающихся, в том числе инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья. Оборудован медицинский кабинет в соответствии с предъявляемыми требованиями).
- ❖ Прохождение учащимися периодических медицинских осмотров и диспансеризации.
- * Проведение санитарно-противоэпидемических и профилактических

мероприятий.

• Определение оптимальной учебной, внеучебной нагрузки, режима учебных занятий и продолжительности каникул.

Образовательная деятельность по общеобразовательным программам, в том числе адаптированным основным образовательным программам, организуется в соответствии с расписанием учебных занятий. Учебный год в школе начинается 1 сентября и заканчивается в соответствии с учебным планом. В процессе освоения общеобразовательных программ учащимся предоставляются каникулы. Сроки начала и окончания каникул определяются в соответствии с календарным учебным графиком.

Организация внеурочной деятельности в образовательном учреждении в соответствии с требованиями ФГОС второго поколения осуществляется в соответствии с письмом Минобрнауки РФ от 12 мая 2011 г. № 03-296 «Об организации внеурочной деятельности при введении федерального государственного образовательного стандарта общего образования».

- Профилактика и запрещение курения, употребления алкогольных, слабоалкогольных напитков, пива, наркотических средств и ПАВ.
- Система обеспечения безопасности учащихся во время пребывания в школе
- ❖ Профилактика несчастных случаев с учащимися во время пребывания в школе.
- Организация горячего питания

Для организации питания обучающихся, в том числе для детей-инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья, в школе функционирует столовая, которая обслуживает обучающихся в режиме шестидневной рабочей недели

Входные двери столовой по ширине предусмотрены для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья. Питание обеспечивается в соответствии с государственным контрактом на оказание услуг по организации питания.

Пропаганда и обучение навыкам здорового образа жизни, организация и создание условий для профилактики заболеваний и оздоровления учащихся, для занятия ими физической культурой и спортом.

На уроках физкультуры предусмотрена оптимальная физическая нагрузка для учащихся различных групп здоровья, что находит отражение в учебной программе. В плане работы запланированы дни здоровья, участие школьных спортивных команд во внутришкольных, районных спортивных мероприятиях. На уроках систематически проводятся динамические паузы (физкультминутки) для снижения нервно-эмоционального напряжения, утомления зрительного анализатора. Профилактическая работа по вопросам здорового и безопасного образа жизни осуществляется В сотрудничестве cмедицинскими организациями, представителями правоохранительных органов, учреждениями культуры.

3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся.

В школе функционирует система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся:

- индивидуальные портфолио,
- портфолио класса,
- рейтинги,
- благотворительная поддержка,
- вручение благодарностей, грамот, дипломов за успехи в учении, за спортивные и творческие достижения, волонтерскую деятельность,
- размещение информации на официальном сайте, в социальных сетях,
- размещение информации и фотографий на информационных стендах.

Ведение портфолио — деятельность обучающих при еè организации и регулярном поощрении классными руководителями, поддержке родителями (законными представителями) по собиранию (накоплению) артефактов, фиксирующих и символизирующих достижения обучающегося.

Портфолио оформляются в соответствии с Положением, имеются у всех обучающихся, хранятся в учебных кабинетах. В портфолио собраны следующие материалы: тестовые методики, данные о личных учебных достижениях учащегося, его проблемных дисциплинах, участии в олимпиадах, конкурсах, спортивных соревнованиях. Также имеется наградной материал учащегося. Присутствует информация об увлечениях, предпочтениях и хобби, результаты диагностических исследований учащейся, в том числе профориентационных.

Рейтинги - размещение обучающихся или групп в последовательности, определяемой их успешностью, достижениями в чем-либо.

Благотворительная поддержка обучающихся, групп обучающихся (классов и др.) заключается в материальной поддержке проведения в школе воспитательных дел, мероприятий, проведения внешкольных мероприятий, различных форм совместной деятельности воспитательной направленности, в индивидуальной поддержке нуждающихся в помощи обучающихся, семей, педагогических работников.

3.5 Анализ воспитательной деятельности.

Самоанализ организуемой в школе воспитательной работы проводится с целью выявления основных проблем школьного воспитания и последующего их решения.

Основными принципами, на основе которых осуществляется самоанализ воспитательной работы, являются:

- принцип гуманистической направленности осуществляемого анализа, ориентирующий экспертов на уважительное отношение как к воспитанникам, так и к педагогам, реализующим воспитательный процесс;
- принцип приоритета анализа сущностных сторон воспитания,

ориентирующий экспертов на изучение не количественных его показателей, а качественных — таких как содержание и разнообразие деятельности, характер общения и отношений между школьниками и педагогами;

- принцип развивающего характера осуществляемого анализа, ориентирующий экспертов на использование его результатов для совершенствования воспитательной деятельности педагогов: грамотной постановки ими цели и задач воспитания, умелого планирования своей воспитательной работы, адекватного подбора видов, форм и содержания их совместной с детьми деятельности;
- ❖ принцип разделенной ответственности за результаты личностного развития школьников, ориентирующий экспертов на понимание того, что личностное развитие школьников − это результат как социального воспитания (в котором школа участвует наряду с другими социальными институтами), так и стихийной социализации, и саморазвития детей.

Основные направления анализа организуемого в школе воспитательного процесса:

1. Результаты воспитания, социализации и саморазвития школьников.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является динамика личностного развития школьников каждого класса.

Осуществляется анализ классными руководителями совместно с заместителем директора по воспитательной работе с последующим обсуждением его результатов на заседании методического объединения классных руководителей или педагогическом совете гимназии.

Способом получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития школьников является педагогическое наблюдение.

Внимание педагогов сосредотачивается на следующих вопросах: какие прежде существовавшие проблемы личностного развития школьников удалось решить за минувший учебный год; какие проблемы решить не удалось и почему; какие новые проблемы появились, над чем далее предстоит работать педагогическому коллективу.

2. Воспитательная деятельность педагогов.

- папка классного руководителя;
- социальный паспорт класса;
- ❖ занятость детей в учреждениях дополнительного образования.
- отчет классного руководителя в конце учебной четверти.

3. Управление воспитательным процессом в школе.

- педсоветы, совещания при директоре;
- заседания Совета профилактики и безнадзорности
- заседания Совета учащихся;
- 💠 заседания Совета родителей (законных представителей) учащихся
- публичное поощрение лучших классных руководителей, внесших существенный вклад в воспитательную работу.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ, является наличие интересной, событийно насыщенной и личностно развивающей совместной деятельности детей и взрослых.

Осуществляется анализ заместителем директора по воспитательной работе, классными руководителями, Советом учащихся, Советом родителей (законных представителей) учащихся, хорошо знакомыми с деятельностью школы.

Способами получения информации о состоянии организуемой в школе совместной деятельности детей и взрослых могут быть беседы со школьниками и их родителями, педагогами, лидерами ученического самоуправления, при необходимости — их анкетирование. Полученные результаты обсуждаются на заседании методического объединения классных руководителей или педагогическом совете гимназии.

Внимание при этом сосредотачивается на вопросах, связанных с:

- качеством проводимых общешкольных ключевых дел;
- ★ качеством совместной деятельности классных руководителей и их классов;
- * качеством организуемых курсов внеурочной деятельности и дополнительного образования;
- * качеством реализации личностно развивающего потенциала школьных уроков;
- * качеством существующего в школе ученического самоуправления;
- * качеством профориентационной работы;
- * качеством организации предметно-эстетической среды;
- качеством взаимодействия школы и семей школьников.

4. Способы получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития.

Ресурсное обеспечение воспитательного процесса в школе.

Способом получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития, обучающихся являются следующие методики и инструментарий диагностики:

Диагностируемые	Рекомендуемые методики
параметры	

Социальная ситуация развития, особенности межличностного воздействия со сверстниками и взрослыми	Социометрия (Дж. Морено); Проективная методика исследования межличностных отношений Р. Жиля; «Несуществующее животное; «Моя семья»; «Дом, дерево, человек»; проективная беседа «Мой круг общения»; тестопросник «Подростки ородителях». Методика «Рисунок семьи»; Кинестетический рисунок семьи; Карта Стотта, СМАЅ (модиф.)
Первоначальная профессиональная ориентация	Дифференциальный диагностический опросник (ДДО); «Карта интересов»; Профессиональные ориентационные анкеты
Изучение проявлений индивидуально-психологических характеристик подростка в контексте ведущей деятельности и тенденций становления возрастных новообразований	Тест эгоцентрических ассоциаций Пашуковой-Шустровой; Метод незавершенных предложений; Метод пиктограммы; Адаптированный модифицированный детского личностноговопросника Р. Кеттелла; Методика аутоидентификации подростка; Шкала реактивной (ситуативной) и личностной тревоги; Тест школьной тревожности Филлипса, Тест фрустрационной толерантности Розенцвейга; Опросник Басса-Дарки (агрессия); Методика Хоппе (оценка уровня притязаний);
Учебная деятельность и особенности развития познавательных процессовподростка	Схемы наблюдения уровня сформированности учебной деятельности; Диагностика эмоционального отношения к учению; Методика «Составь расписание». Групповой интеллектуальный тест (ГИТ);

Итогом анализа организуемой в школе воспитательной работы является перечень выявленных проблем, над которыми предстоит работать педагогическому коллективу, и проект направленных на это управленческих решений; аналитическая справка заместителя директора по воспитательной работе по итогам полугодия и года.

ПРИЛОЖЕНИЯ

- № 1. Карта педагогического наблюдения в рамках мониторинга личностных результатов обучающихся.
- №2. План воспитательной работы МБОУ «Мари-Суксинская ООШ» на уровень НОО №3. План воспитательной работы МБОУ «Мари-Суксинская ООШ» на уровень ООО

Карта педагогического наблюдения в рамках мониторинга личностных результатов обучающихся (НОО) (автоматизированная форма)

Дата заполнения Класс

Направление	Показатели/качества	Балл	
воспитательной			
деятельности			
Гражданско-			
патриотическое о Родине — России, еѐ территории, расположении.			
воспитание	воспитание Сознает принадлежность к своему народу и к общности граждан		
	России, проявляет уважение к своему и другим народам.		
	Понимает свою сопричастность к прошлому, настоящему и будущему		
	родного края, своей Родины — России, Российского государства.		
	Демонстрирует уважение к своему и другим народам.		
	Понимает значение гражданских символов (государственная		
	символика России, своего региона), праздников, мест почитания героев		
	и защитников Отечества, проявляет к ним уважение.		
	Имеет первоначальные представления о правах и ответственности		
	человека в обществе, гражданских правах и обязанностях.		
	Принимает участие в жизни класса, общеобразовательной		
	организации, в доступной по возрасту социально значимой		
	деятельности.		
Средн	ий балл по направлению "Гражданско-патриотическое воспитание"		
Духовно-	Уважает духовно-нравственную культуру своей семьи, своего народа,		
нравственное	семейные ценности с учетом национальной, религиозной		
воспитание	принадлежности.		
	Сознает ценность каждой человеческой жизни, признает		
	индивидуальность и достоинство каждого человека.		
	Доброжелательный, проявляет сопереживание, готовность оказывать		
	помощь.		
	Выражает неприятие поведения, причиняющего физический и		
	моральный вред другим людям.		
	Уважает старших.		
	Умеет оценивать поступки с позиции их соответствия нравственным		
	нормам, осознает ответственность за свои поступки.		
	Владеет представлениями о многообразии языкового и культурного		
	пространства России, имеет первоначальные навыки общения с		
	людьми разных народов, вероисповеданий.		
	Сознает нравственную и эстетическую ценность литературы, родного		
языка, русского языка, проявляет интерес к чтению.			
	Средний балл по направлению "Духовно-нравственное воспитание"		
Эстетическое	Демонстрирует способность воспринимать и чувствовать прекрасное в		
воспитания	быту, природе, искусстве, творчестве людей. 42		

	Проявляет интерес и уважение к отечественной и мировой			
	художественной культуре.			
	Проявляет стремление к самовыражению в разных видах			
художественной деятельности, искусстве.				
	Средний балл по направлению "Эстетическое воспитание"			
Физическое	Бережно относится к физическому здоровью, соблюдает основные			
воспитание,	правила здорового и безопасного для себя и других людей образа			
формирование	жизни, в том числе в информационной среде.			
культуры	Владеет основными навыками личной и общественной гигиены,			
здоровья и	безопасного поведения в быту, природе, обществе.			
эмоционального	Ориентирован на физическое развитие с учетом возможностей			
благополучия	здоровья, занятия физкультурой и спортом.			
(далее -	Сознает и принимает свою половую принадлежность,			
Физическое	соответствующие ей психофизические и поведенческие особенности с			
воспитание)	учетом возраста.			
	Средний балл по направлению "Физическое воспитание"			
Трудовое	Осознает ценность труда в жизни человека, семьи, общества.			
воспитание	Проявляет уважение к труду, людям труда, бережное отношение к			
	результатам труда, ответственное потребление.			
	Проявляет интерес к разным профессиям.			
Участвует в различных видах доступного по возрасту труда, трудовой				
деятельности.				
	Средний балл по направлению "Трудовое воспитание"			
Экологическое	Понимает ценность природы, зависимость жизни людей от природы,			
воспитание	влияние людей на природу, окружающую среду.			
	Проявляет любовь и бережное отношение к природе, неприятие			
	действий, приносящих вред природе, особенно живым существам.			
	Выражает готовность в своей деятельности придерживаться			
	экологических норм.			
	Средний балл по направлению "Экологическое воспитание"			
Ценности	Выражает познавательные интересы, активность, любознательность и			
научного	самостоятельность в познании, интерес и уважение к научным			
познания	знаниям, науке.			
	Обладает первоначальными представлениями о природных и			
	социальных объектах, многообразии объектов и явлений природы,			
	связи живой и неживой природы, о науке, научном знании.			
	Имеет первоначальные навыки наблюдений, систематизации и			
	осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях			
	знания.			
	Средний балл по направлению "Ценности научного познания"			
	Средний ошил по нипришению - ценности ниучного позниния			

Карта педагогического наблюдения в рамках мониторинга личностных результатов обучающихся (ООО) (автоматизированная форма)

Дата заполнения	Класс

Направление	Показатели/качества	Балл	
Направление	воспитательной		
деятельности			
	Гражданское Знает и принимает свою российскую гражданскую принадлежность		
воспитание	(идентичность) в поликультурном, многонациональном и		
_	многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе.		
	Понимает сопричастность к прошлому, настоящему и будущему народа		
	России, тысячелетней истории российской государственности на основ		
	исторического просвещения, российского национального исторического		
	сознания.		
	Проявляет уважение к государственным символам России, праздникам.		
	Проявляет готовность к выполнению обязанностей гражданина России,		
	реализации своих гражданских прав и свобод при уважении прав и		
	свобод, законных интересов других людей.		
	Выражает неприятие любой дискриминации граждан, проявлений		
	экстремизма, терроризма, коррупции в обществе.		
	Принимает участие в жизни класса, общеобразовательной организации,		
	в том числе самоуправлении, ориентированный на участие в социально		
	значимой деятельности, в том числе гуманитарной.		
	Средний балл по направлению "Гражданское воспитание"		
Патриотическо	Сознает свою национальную, этническую принадлежность, любит свой		
е воспитание	народ, его традиции, культуру.		
Проявляет уважение к историческому и культурному наследию све			
других народов России, символам, праздникам, памятникам, традициям			
	народов, проживающих в родной стране.		
	Проявляет интерес к познанию родного языка, истории и культуры		
	своего края, своего народа, других народов России.		
	Знает и уважает достижения нашей Родины — России в науке,		
	искусстве, спорте, технологиях, боевые подвиги и трудовые		
	достижения, героев и защитников Отечества в прошлом и		
	современности.		
	Принимает участие в мероприятиях патриотической направленности.		
	Средний балл по направлению "Патриотическое воспитание"		
Духовно-	Знает и уважает духовно-нравственную культуру своего народа,		
нравственное	ориентирован на духовные ценности и нравственные нормы народов		
воспитание	России, российского общества в ситуациях нравственного выбора.		
	Выражает готовность оценивать свое поведение и поступки, поведение		
	и поступки других людей с позиций традиционных российских духовно-		
	нравственных ценностей и норм с учетом осознания последствий		
	Поступков.		
	Выражает неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих традиционным в России духовно-		
	нравственным нормам и ценностям.		
	праветьенным пормам и цеппостим.		

I	la ,	1 1	
	Сознает соотношение свободы и ответственности личности в		
	условиях индивидуального и общественного пространства, значение и		
	ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей,		
народов в России, умеющий общаться с людьми разных народов,			
	вероисповеданий.		
	Проявляет уважение к старшим, к российским традиционным семейным		
	ценностям, институту брака как союзу мужчины и женщины для		
	создания семьи, рождения и воспитания детей.		
	Проявляет интерес к чтению, к родному языку, русскому языку и		
литературе как части духовной культуры своего народа, российского			
	общества.		
	Средний балл по направлению "Духовно-нравственное воспитание"		
	,		
Эстетическое	Выражает понимание ценности отечественного и мирового искусства,		
воспитание	народных традиций и народного творчества в искусстве.		
	Проявляет эмоционально-чувственную восприимчивость к разным		
	видам искусства, традициям и творчеству своего и других народов,		
	понимание их влияния на поведение людей.		
	Сознает роль художественной культуры как средства коммуникации и		
	самовыражения в современном обществе, значение нравственных норм,		
	ценностей, традиций в искусстве.		
	Ориентирован на самовыражение в разных видах искусства, в		
	художественном творчестве.		
	Средний балл по направлению "Эстетическое воспитание"		
Физическое	Понимает ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных		
воспитание,	усилий в сохранении здоровья, знает и соблюдает правила		
формирование	безопасности, безопасного поведения, в том числе в информационной		
культуры			
здоровья и	Выражает установку на здоровый образ жизни (здоровое питание,		
эмоциональног	соблюдение гигиенических правил, сбалансированный режим занятий и		
о благополучия	отдыха, регулярную физическую активность).		
(далее -	Проявляет неприятие вредных привычек (курения, употребления		
Физическое	алкоголя, наркотиков, игровой и иных форм зависимостей), понимает их		
воспитание)	последствий, вред для физического и психического здоровья.		
воспитание)			
	Умеет осознавать физическое и эмоциональное состояние (своè и		
	других людей), стремится управлять собственным эмоциональным		
	состоянием.		
	Способен адаптироваться к меняющимся социальным,		
	информационным и природным условиям, стрессовым ситуациям.		
	Средний балл по направлению "Физическое воспитание"		
Трудовое	Уважает труд, результаты своего труда, труда других людей.		
воспитание			
	Проявляет интерес к практическому изучению профессий и труда		
	различного рода, в том числе на основе применения предметных знаний.		
	Сознает важность трудолюбия, обучения труду, накопления навыков		
	трудовой деятельности на протяжении жизни для успешной		
	профессиональной самореализации в российском обществе.		
	Участвует в решении практических трудовых дел, задач (в семье,		
	общеобразовательной организации, своей местности) технологической и		
	социальной направленности, способен инициировать, планировать и		
	самостоятельно выполнять такого рода деятельность.		
	Выражает готовность к осознанному выбору и построению		
	индивидуальной траектории образования и жизненных планов с учетом		
	личных и общественных интересов, потребностей.		

	Средний балл по направлению "Трудовое воспитание"			
Экологическое воспитание				
	Выражает активное неприятие действий, приносящих вред природе.			
	Сознает свою ответственность как гражданина и потребителя в условиях взаимосвязи природной, технологической и социальной сред.			
	Ориентирован на применение знаний естественных и социальных наук для решения задач в области охраны природы, планирования своих поступков и оценки их возможных последствий для окружающей среды.			
	Участвует в практической деятельности экологической, природоохранной направленности.			
	Средний балл по направлению ''Экологическое воспитание''			
Ценности	Выражает познавательные интересы в разных предметных областях с			
научного	учетом индивидуальных интересов, способностей, достижений.			
познания	Ориентирован в деятельности на систему научных представлений о закономерностях развития человека, природы и общества, взаимосвязях человека с природной и социальной средой.			
Развивает навыки использования различных средств познания, накопления знаний о мире (языковая, читательская культура, деятельность в информационной, цифровой среде).				
	Демонстрирует навыки наблюдений, накопления фактов, осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.			
	Средний балл по направлению "Ценности научного познания"			

Приложений

2

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ НА 2023-2024 УЧЕБНЫЙ ГОД НАЧАЛЬНОЕ ОБЩЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

2023 год - Год педагога и наставника.

	Урочная деятельность					
$N_{\underline{o}}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственн		
				ые		
1	Установление субъект-субъектных отношений	1-4	В течение	Учителя-		
	в процессе учебной деятельности		учебного года	предметники		
2	Подбор и использование предметного	1-4	В течение	Учителя-		
	материала, направленного на решение		учебного года	предметники		
	воспитательных задач.					
3	Создание позитивных и конструктивных	1-4	В течение	Учителя-		
	отношений между учителем и учениками.		учебного года	предметники		
4	Побуждение обучающихся соблюдать правила	1-4	В течение	Учителя-		
	внутреннего распорядка, нормы поведения,		учебного года	предметники		
	правила общения					
	со сверстниками и педагогами.					

5	Организация шефства мотивированных и	1-4	В течение	Учителя-		
	эрудированных обучающихся над		учебного года	предметники		
	неуспевающими					
	одноклассниками.		<u> </u>			
6	Применение интерактивных форм	1-4	В течение	Учителя-		
	учебной работы: дискуссий, дебатов,		учебного года	предметники		
	групповых проектов, викторин, настольных и					
7	ролевых игр, игровых ситуаций.	1 4	В течение	Учителя-		
7	Инициирование и поддержка исследовательской деятельности	1-4	учебного года	предметники		
	обучающихся.		учестого года	предметники		
8	Включение в рабочие программы по всем	1-4	В течение	Учителя-		
	учебным предметам, курсам, модулям	1 7	учебного года	предметники		
	целевых ориентиров			1 / /		
	результатов воспитания,					
	их учет в формулировках воспитательных задач					
	уроков, занятий, освоения учебной тематики,					
	их реализацию в обучении					
	Внеурочная де	еятельность		<u></u>		
$\mathcal{N}\!\underline{o}$	Название курса/программы,занятий	Классы	Количество	Педагог		
			часов в			
			неделю			
1	Разговоры о важном	1-4	1	Классные		
				руководители		
2	Занимательный английский	1	1	Ирдуганова И.В.		
	TT	1.4	1	и.в. Мандыкаева		
3	Национальные игры	1-4	1	Т.Т		
4	Орлята России	1-4	1	Классные		
-	Орими госсии	1 4	1	руководители		
5	Основы функциональной грамотности	2-4	1	Классные		
3	основы функциональной грамотности	2 1	1	руководители		
6	Тропинка в профессию	1-4	1	Классные		
	тренины в префессию	1.		Руководители		
7	Школьный театр	1-4	1	Айбашева З.А		
,				Баянова Т.Т.		
8	Юный блогер	1-4	1			
				Петрова А.А.		
9	Выжигание	1-4	1			
				Халиуллин		
				И.Р.		
10	Бисероплетение	1-4	1	Mars		
				Мандыкаева Т.Т.		
				1.1.		
	Классное ру	коволство				
<u>No</u>	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответствен		
J V ≌	Actus, coodinius, meponpusinus	Плиссы	Сроки	ные		
Рабо	 Ота с коллективом класса			,,,,,,		

1	Урок Знаний.	1-4	01.09.23	Классные
	•			руководители
2	Разработка совместно с учащимися Кодекса	1-4	1-2 неделя	Классные
	класса.		сентября	руководители
3	Классный час, посвященный Всемирному дню	1-4	02.09.23	Классные
	борьбы с терроризмом			руководители
4	Классный час «Мои права и обязанности».	1-4	2 неделя	Классные
	1			руководители
5	Беседа о важности включения в систему	1-4	3-10 сентября	Классные
	дополнительного образования.		1	руководители
6	Виртуальные экскурсии по историческим	1-4	12.09.23	Классные
	памятным местам Татарстана			руководители
8	Выставка рисунков «Наша родина – Кубань»	1-4	13.09.23	Классные
				руководители
9	Конкурс рисунков на асфальте «Мой любимый	1-4	14.09.23	Классные
	край»			руководители
12	Урок памяти «Славные страницы истории	1-4	15.09.23	Классные
	деревни»			руководители
13	Классный час «Поступки и ответственность:	1-4	1 неделя	Классные
	вместе или врозь».		октября	руководители
14	Всероссийский урок «Экология и	1-4	2 неделя	Классные
	энергосбережение» в рамках Всероссийского		октября	руководители
	фестиваля энергосбережения #ВместеЯрче.			
15	Всероссийский урок безопасности школьников	1-4	3 неделя	Классные
	в сети Интернет.		октября	руководители
16	Классный час по воспитанию толерантности у	1-4	3 неделя ноября	Классные
	учащихся.		•	руководители
17	Инструктаж «Осторожно: тонкий лед!».	1-4	2 неделя ноября	Классные
				руководители
18	Классные детско-взрослые мероприятия,	1-4	21-25.11.23	Классные
	посвященные Дню матери (26.11)			руководители
19	Классный час, посвященный Дню	1-4	1 неделя	Классные
	Неизвестного солдата.		декабря	руководители
20	Классные мероприятия, посвященные Дню	1-4	20-22.02.23	Классные
	защитника Отечества.			руководители
21	Классные мероприятия «Мир моих	1-4	3 неделя января	Классные
	увлечений».			руководители
22	Классный час, посвященный снятию блокады	1-4	26.01.24	Классные
	Ленинграда.			руководители
23	Урок мужества «Герои сталинградской битвы»	1-4	1 неделя	Классные
			февраля	руководители
24	Классные мероприятия, посвященные	1-4	07-08.03.24	Классные
	Международному женскому дню (08.03).			руководители
25	Гагаринский урок «Космос – это мы!»	1-4	2 неделя апреля	Классные
				руководители
26	Классный час, посвященный Дню пожарной	1-4	4 неделя апреля	Классные
	охраны.			руководители
27	Классный час «Сохраним лес живым»	1-4	2 неделя апреля	Классные
	(профилактика лесных пожаров).			руководители
28	Классный час, посвященный 78-й годовщине	1-4	1 неделя мая	Классные
	Победы в ВОВ.			руководители

29	Организация и проведение мероприятий с учащимися согласно плану ВР с классом.	1-4	В течение учебного года	Классные руководители
30	Подготовка к участию в основных школьных делах.	1-4	Согласно плану «Основные школьные	Классные руководители
			дела»	
31	Вовлечение обучающихся в мероприятия	1-4	В течение	Классные
	различного уровня, помощь в подготовке.		учебного года	руководители
32	Изучение классного коллектива	1-4	В течение	Классные
			учебного года	руководители
33	Создание в классном коллективе	1-4	В течение	Классные
24	благоприятного психологического климата.	1.4	учебного года	руководители
34	Вовлечение обучающихся в деятельность	1-4	В течение	Классные
35	объединений дополнительного образования. Работа по повышению академической	1-4	учебного года В течение	руководители Классные
33	Работа по повышению академической успешности и дисциплинированности.	1-4	учебного года	руководители
36		1-4	В течение	Классные
30	Профилактика деструктивного поведения.	1-4	учебного года	руководители
	Работа а начататами па			руководители
	Работа с педагогами, раб	оотающими с і	KJIACCOM	
37	Консультации с учителями-предметниками по	1-4	В течение	Классные
	вопросам соблюдения единых требований в		учебного года	руководители
	воспитании, предупреждению и разрешению			
	конфликтных ситуаций.			
38	Консультации	1-4	В течение	Классные
	по вопросам изучения личностных		учебного года	руководители
	особенностей, профилактике деструктивного			
20	поведения.	1.4	D.	7.0
39		1-4	В течение	Классные
	организатором по вовлечению обучающихся в		учебного года	руководители
40	программы ДО, внеурочные мероприятия Приглашение учителей-предметников на	1-4	В течение	Классные
40	приглашение учителеи-предметников на классные родительские собрания.	1-4	учебного года	руководители
41	Взаимодействие с педагогом-психологом из	1-4	В течение	Классные
41	района	1-4	учебного года	руководители
	по вопросу организации поддержкиособых		у псоного года	руководители
	категорий обучающихся.			
42	Участие в работе СПС, Совета профилактики	1-4	По мере	Классные
12			необходимости	руководители
	Работа с родителями учащихся или	их законными		1
43	Информирование родителей об особенностях	1-4	В течение	Классные
	осуществления образовательного процесса,		учебного года	руководители
	основных содержательных и организационных			
	изменениях, о внеурочных мероприятиях и			
	событиях жизни класса, школьных успехах и проблемах их детей.			
11	-	1-4	Поморо	Классные
44	Помощь родителям в регулировании отношений между ними и другими	1-4	По мере необходимости	руководители
	педагогическими работниками.		псоолодимости	руководители
45	Проведение классных родительских собраний.	1-4	Не реже 1 раза	Классные
73	проводение клисоных родительских соорании.	1 7	в четверть	руководители
			2 Telbebib	rance

46	Организация работы родительского актива	1-4	По м	-	
45	класса.		необході	17	
47	Консультативная помощь и поддержка	1-4	По м	•	
	родителей особых категорий обучающихся.		необході	имости руководители	
	Основные шко	ольные до	ела		
$\mathcal{N}\!$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные	
1	Праздничная линейка, посвященная Дню знаний.	1-4	01.09.23	Заместитель директора по ВР	
2	Всероссийский открытый онлайн-урок «День окончания Второй мировой войны» (03.09).	1-4	02.09.23	Классные руководители	
3	«День Здоровья».	1-4	09.09.23	Заместитель директора по ВР	
4	Акция «Мы помним!», посвященная Дню солидарности в борьбе с терроризмом (03.09).	1-4	04.09.23	Классные руководители	
5	Мероприятия, посвященные Международному дню распространения грамотности.	1-4	08.09.22	Рук. ШМО учителей нач кл	
6	Урок памяти «100 лет со дня рождения советской партизанки Зои Космодемьянской»				
7	Посвящение в первоклассники	1	4 неделя сентября	Классные руководители	
8	Конкурс классных уголков «Орлята России»	1	1 неделя октября	Классные руководители	
9	Акция «С любовью к бабушкам и дедушкам…», посвященная Международному дню пожилых людей.	1-4	02.10.23	Классные руководители	
10	Мероприятия , посвященные Международному дню школьных библиотек	1-4	25.10.2023	Классные руководители	
11	День самоуправления	1-4	04.10.23	Заместитель директора по ВР	
12	Мероприятия, посвященные Дню защитника животных	1-4	04.10.2023	Классные руководители	
13	Фотовыставка «Делаем с папой», посвященная Дню отца в России.	1-4	13.10.23	Заместитель директора по ВР	
14	Праздник «Золотая осень»	1-4	19.10.23	Классные руководители	
15	Игра «Книжкины уроки», посвященная Международному дню школьных библиотек (25.10).	1-4	23 – 27.10.23	Библиотекарь	
16	Акция «Марафон добрых дел».	1-4	16-20.10.23	Заместитель директора по ВР	

	T-2 1		1 .	
17	Классный час «Когда мы едины – мы	1-4	1 неделя	Классные
	непобедимы!», посвященная Дню народного		ноября	руководители
	единства.»			
18	Классный час «День памяти погибших при	1-4	8.11.2023	Классные
	исполнении служебных обязанностей			руководители
	сотрудников органов внутренних дел России»			10
19	Акция «Неделя толерантности».	1-4	13-18.11.2023	Заместитель
	тиция «педези толерантности».	. .	15 10.11.2025	директора по ВР
				директора по Вт
20	Vyodawyy waa wa Tyya Marany wa rayy	1-4	24.11.2023	Классные
20	Классный час ко Дню Матери на тему	1-4	24.11.2023	
	«Самый близкий и родной человек»			руководители
21	Викторина «Символы России. Герб страны»,	1-4	29-30.11.2023	Классные
	посвященная Дню Государственного герба			руководители
	Российской Федерации (30.11).			
22	Акция «Добротой измерь себя», посвященная	1-4	05.12.23	Классные
	Дню добровольца (волонтера) России.			руководители
23	Всероссийский открытый онлайн-урок «День	1-4	08.12.23	Классные
	Героев Отечества».	4 1	03.12.23	руководители
24	Всероссийская акция «Мы – граждане	1-4	12.12.23	Классные
24	России», посвященная Дню Конституции	1-4	12.12.23	
	, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,			руководители
25	Российской Федерации.	1 1	2.4	
25	«Новогодний переполох».	1-4	3-4 неделя	Заместитель
			декабря	директора по ВР
26	Всероссийский конкурс «Добро не уходит на	1-4	Январь 2023	Заместитель
	каникулы».			директора по ВР
27	Классный час «Татьянин день»	1-4	25.01.24	Классные
				руководители
28	Всероссийский открытый онлайн-урок «День	1-4	27.01.24	Классные
	полного освобождения Ленинграда от		_,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,	руководители
	фашистской блокады. День памяти жертв			руководители
	Холокоста».»			
20		1 /	02.02.2024	I <i>C</i>
29	Классный час «День разгрома советскими	1-4	02.02.2024	Классные
	войсками немецко-фашистских войск в			руководители
_	Сталинградской битве»			
30	Тематические мероприятия «Неделя	1-4	0509.02.24	Заместитель
	российской науки», посвященные Дню			директора по ВР
	российской науки (08.02).			
31	Тематический час «Солдат войны не	1-4	15.02.24	Классные
	выбирает», посвященный Дню памяти о	-		руководители
	россиянах, исполнявших служебный долг за			**
	пределами Отечества.			
32	Всероссийский открытый онлайн-урок «День	1-4	22.02.24	Классные
	защитника Отечества»	1 -4	22.02.24	руководители
22	,	1 /	16.02.24	
33	Всероссийский открытый онлайн-урок «День	1-4	16.03.24	Классные
	Земли. (20.03. Час Земли (27.03). День защиты			руководители
	Земли (30.03)».			
34	Неделя профориентации.	1-4	11-16.03.24	Классные
				руководители
35	Классный час «450 лет со дня выхода первой	1-4	14.03.2023	Классные
	«Азбуки» Ивана Фѐдорова.	-		руководители
Ь	r 1 1		1	1 /

			1	1
37	Праздник Азбуки	1-4	3 неделя	Классные
			марта	руководители
38	Классный час «Всемирный день театра»	1-4	27.03.2023	Классные
				руководители
39	Классный час, посвященный Дню	1-4	12.04.24	Заместитель
	космонавтики, 65-летию со дня запуска СССР			директора по ВР
	первого искусственного спутника Земли.			
40	Выставка рисунков «Земля – наш дом»,	1-4	15-26.04.24	Заместитель
	посвященная Всемирному Дню Земли (22.04)			директора по ВР
				1 1
41	Классный час «День памяти о геноциде	1-4	19.04.2023	Классные
	советского народа нацистами и их			руководители
	пособниками в годы ВОВ.»			
42	Всероссийский открытый онлайн-урок «День	1-4	07.05.24	Классные
	Победы» (09.05).			руководители
43	Международная акция «Георгиевская	1-4	03-09.05.24	Классные
	ленточка».			руководители
44	Торжественная линейка «За честь школы»	1-4	4 неделя мая	Зам. директора по
	(чествование отличников, победителей		, ,	УВР
	различных конкурсов и соревнований).			
45	Классный час «День детских общественных	1-4	17.05.2024	Классные
	организаций в России»			руководители
46	Праздник Последнего звонка.	1-4	22.05.24	Заместитель
	Tipus Amin' Tious of America Sperina.	1 1	22.00.2	директора по ВР
				Anpentopu no Bi
47	Интерактивная программа, посвященная Дню	1-4	01.06.24	Заместитель
	защиты детей.			директора по ВР
48	Акция «Окна России».	1-4	03 –	Классные
			12.06.2024	руководители
49	Международная акция «Свеча памяти»,	1-4	22.06.24	Классные
	посвященная Дню памяти и скорби.			руководители
50	Мероприятия, акции ко Дню российского		25-27.08.2024	Классные
	кино.			руководители
51	Спортивные мероприятия в рамках	1-4	В течение	Руководитель ШСК
	деятельности школьного спортивного клуба.	- ·	учебного года	
52	Всероссийская акция «Экодежурный по	1-4	В течение	Куратор РДШ
	стране».	- '	учебного года	Jr
53	Проект «Без срока давности». Всероссийский	1-4	В течение	Рук. ШМО
	конкурс сочинений «Без срока давности»	- '	учебного года	гуманитарного
	1			цикла
	Внешкольные	ΜΔηΛΠΝΙΙ	 Птиа	цими
1				V
1	Экскурсии в пожарную часть.	1-4	В течение	Классные
_	T	1 A	учебного года	руководители
2	Тематические мероприятия на базе сельской	1-4	В течение	Классные
	библиотеки им. Успенского	4 4	учебного года	руководители
3	Просмотр и обсуждение выпусков «Шоу	1-4	В течение	Классные
	профессий»		учебного года	руководители
4	Выезды классных коллективов на экскурсии	1-4	В течение	Классные
ĺ			учебного года	руководители

5	Районные тематические мероприятия, фестивали, праздники, конкурсы.	1-4	В течение учебного года	Классные руководители				
	Организация предметно-пространственной среды							
1	Организация и проведение церемоний поднятия(спуска) государственного флага РоссийскойФедерации	1-4	В течение учебного года (еженедельно)	Заместитель директора по ВР				
2	Размещение в рекреациях школы Карт России ,портретов выдающихся государственных деятелей России, деятелей культуры, науки, производства, искусства, военных, героев и защитников Отечества.	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
3	Публикация тематических заметок на сайте школы (новости, полезная информация, информация патриотической и гражданской направленности).	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
4	Подготовка И размещение регулярно сменяемых экспозиций творческих работ обучающихся (по отдельномуплану).	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
5	Поддержание эстетического вида и благоустройство всех помещений школы ,доступных и безопасных рекреационных зон, озеленение территории школы.	1-4	В течение учебного года	Зам. директора по АХЧ				
6	Оформление и обновление классных уголков (при наличии), оформление классных кабинетов к праздникам.	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
7	Оформление и обновление тематических стендов для обучающихся, родителей.	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
8	«Новогодний переполох» (коллективное оформление школы к Новому году).	1-4	декабрь	Заместитель директора по ВР				
9	Выставки работ декоративно-прикладного творчества обучающихся	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
	Взаимодействие с родителями (з	аконным	и представит	елями)				
No	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные				
1	Работа родительского патруля (профилактика ДДТТ).	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
2	Организация Родительского контроля качества питания.	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				
3	Организация работы Родительского совета школы.	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР				

6 Организация участия родительских уроках, собраниях на актуальные для родительских уроках, собраниях на актуальные для родителей темы. 7 Организация втереч по запросу родителей с педагогом соц. педагогом сот. пед	4	Общешкольные родительские собрания, направленные на обсуждение актуальных вопросов либо решение острых школьных проблем.	1-4	В течение учебного года	Заместители директора по УВР, ВР.		
Всероссийских родительских уроках, собраниях на актуальные для родителей темы. 7 Организация встреч по запросу родителей с педагогом—психологом, соц. педагогом 8 Вовлечение родителей в подготовку и проведение общешкольных и классных мероприятий. 9 Проведение индивидуальных консультаций 1-4 В течение руководители замсститель директора по I для родителей с целью координации воспитательных усилий педагогов и родителей. 1 Операция «В школу без опозданий» 1 Операция «В школу без опозданий» 2 Коллективно творческие дела «День рождения для ноября друководители учебного года администраци учебного года друководители и предилы. 2 Коллективно творческие дела «День рождения для ноября друководителя дарточка». 1 Профилактика и безопасность И Дела, события, мероприятия 2 Коллективно творческие дела «День рождения друководителя дарточка». 1 Профилактика и безопасность И Дела, события, мероприятия 3 Какиз «Твой впешний вид — твоя визитная друководителя дарточка». 1 Профилактика и безопасность И Дела, события, мероприятия 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1 Веоросенйская педеля безопасности дорожного движения. Беседа «Безопасный маршрут до школь» 1-4 Сентябрь Классные руководитель директора по I директ	5		1-4	одного раза в	Классные руководители		
В Вовлечение родителей в подготовку и проведение общешкольных и классных мероприятий. 1-4 В течение учебного года заместитель директора по В руководители заместитель директора по В Проведение индивидуальных консультаций 1-4 В течение учебного года заместитель директора по В Проведение индивидуальных консультаций учебного года, по мере необходимост и руководители воспитательных усилий педагогов и родителей. 1-4 В течение руководители для родителей с целью координации учебного года, по мере необходимост и руководители воспитательных усилий педагогов и родителей. 1-4 В течение учебного года длинистрации учебного года длинистрации руководители 1-4 В течение учебного года руководители 1-4 В течение учебного года руководители 1-4 Паделя Куратор РДП ноября 1-4 В течение руководителя 1-4 В течени	6	Всероссийских родительских уроках,	1-4		Классные руководители		
проведение общешкольных и классных мероприятий. 9 Проведение индивидуальных консультаций 1-4 В течение Классные директора по I Учебного года, по меро прителей с целью координации года, по меро необходимост и года, по меро необходитель за меститель дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках декад безопасности 1-4 В течение заместитель руководитель и учебного года и директора по Е года, по тода, по	7	1	1-4		Заместитель директора по ВР		
тия родителей с пелью координации воспитательных усилий педагогов и родителей. Самоуправление Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствение Руководители Операция «В школу без опозданий» 1-4 В течение учебного года руководители В карточка». 1-4 1 педеля ноября Президент школьного парламента 1-4 Конкуре рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители 1-4 В течение учебного года руководители 1-4 Конкуре рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители 1-4 В течение директора по Е Всесда «Безопасный маршрут до школы» 1-4 Сентябрь Заместитель директора по Е Всесда «Безопасный маршрут до школы» 1-4 В течение дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках деятельности 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е Социально-психологической	8	проведение общешкольных и классных	1-4		руководители,		
Воспитательных усилий педагогов и родителей. года, по мере необходимост и администраци день обходимост и Самоуправление № Дела, события, мероприятия Классы Сроки учебного года руководители Ответствения учебного года руководители 2 Коллективно творческие дела «День рождения РДШ». 1-4 1 неделя ноября Куратор РДШ ноября 3 Акщия «Твой внешний вид – твоя визитная карточка». 1-4 1 раз в месяц школьного парламента 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители № Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствения 1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь Заместитель директора по Е руководители 2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 1-4 В течение учебного года директора по Е дир	9	Проведение индивидуальных консультаций	1-4	В течение	Классные		
№ Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствение Классные учебного года руководители и поября 2 Коллективно творческие дела «День рождения РДШ». 1-4 1 неделя ноября ноября ноября Куратор РДП ноября 3 Акция «Твой внешний вид — твоя визитная карточка». 1-4 1 раз в месяц школьного парламента Президент школьного парламента 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители № Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствение Руководители 1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь Заместитель директора по Е Руководители 5 Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 сентябрь Классные руководители дорожного движения (по отд. плану). В течение заместитель директора по Е Директо		<u>+</u>		года, по мере необходимост	руководители, администрация		
1 Операция «В школу без опозданий» 1-4 В течение учебного года руководители учебного года руководители Классные руководители 2 Коллективно творческие дела «День рождения РДШ». 1-4 1 неделя ноября Куратор РДШ ноября 3 Акция «Твой внешний вид — твоя визитная карточка». 1-4 1 раз в месяц школьного парламента Президент школьного парламента 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители № Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствения 1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь Заместитель директора по Е 5 Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 сентябрь Классные руководители 2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 1-4 В течение учебного года Заместитель директора по Е 3 Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года Заместитель директора по Е		Самоупра	вление				
№ Дела, события, мероприятия Беседа «Безопасный маршрут до школы» Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 В течение дорожного года Сентябрь Классные руководитель директора по Едорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках деяд безопасности дорожного движения (по отд. плану). 1-4 1 раз в месяц Президент школьного парламента 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководитель № Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответственне Руководитель 1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь Классные руководитель учебного года Классные дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного года директора по Едорожного года директора по Ед	$\mathcal{N}\!\underline{o}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные		
РДШ». 3 Акция «Твой внешний вид — твоя визитная карточка». 4 Конкурс рисунков «Замечательная профессия» 1-4 Февраль 2024 Классные Руководители Профилактика и безопасность Л№ Дела, события, мероприятия Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 Сентябрь Классные директора по Е беседа «Безопасный маршрут до школы» 2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд. по тд.	1	Операция «В школу без опозданий»	1-4		Классные руководители		
Карточка». Профилактика и безопасность Л№ Дела, события, мероприятия в рамках деятельности дорожного движения (по отд. плану). Трофилактика и безопасность Профилактика и безопасности директора по Бетечение дорожного движения (по отд. плану). Профилактика и безопасность Педата безопасности деятельности дорожного движения. Педата безопасности деятельности дорожного движения (по отд. плану). Педата директора по Бетечение дорожного движения (по отд. плану). Педата директора по Бетечение дорожного движения (по отд. плану). Педата директора по Бетечение дорожного движения (по отд. плану). Педата директора по Бетечение дорожного движения (по отд. плану). Педата директора по Бетечение дорожного года директора по Бетечение директо	2	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	1-4		Куратор РДШ		
Профилактика и безопасность № Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствення 1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь Заместитель директора по Е Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 сентябрь Классные руководители дорожного движения (по отд. плану). 2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 1-4 В течение учебного года директора по Е 3 Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд. 1-4 В течение учебного года директора по Е	3		1-4	1 раз в месяц	школьного		
№ Дела, события, мероприятия Классы Сроки Ответствення 1 Всероссийская неделя дорожного движения. безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь директора по В	4	Конкурс рисунков «Замечательная профессия»	1-4	Февраль 2024	Классные Руководители		
1 Всероссийская неделя безопасности дорожного движения. 1-4 Сентябрь директора по Е директора	Профилактика и безопасность						
дорожного движения. Беседа «Безопасный маршрут до школы» 1-4 сентябрь Классные руководители 2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд.	$N_{\!$				Ответственные		
2 Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану). 1-4 В течение учебного года директора по Е дир	1	<u> </u>	1-4	Сентябрь	Заместитель директора по ВР		
дорожного движения (по отд. плану). 3 Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд. учебного года директора по Е учебного года директора по Е		Беседа «Безопасный маршрут до школы»	1-4	сентябрь	Классные руководители		
социально-психологической службы (по отд. учебного года директора по Е	2		1-4		Заместитель директора по ВР		
плану).	3		1-4		Заместитель директора по ВР		

4		с участием сотрудников Д, МОМВД России , ПНД и ПР илана межведомственного	1-4		3 течение ебного года	Заместитель директора по ВР
5	родителями (зап	н работа с обучающимися и их конными представителями) в Совета профилактики.	1-4		В течение учебного ода, 1 раз в месяц	Заместитель директора по ВР
6	Инструктажи утвержденного	обучающихся (согласно плана).	1-4		В течение ебного года	Классные руководители
7		лассные часы и родительские ласно планам ВР классных	1-4		3 течение ебного года	Классные руководители
8	-	ониторингарисковбезопасност ышения безопасности.	1-4		3 течение ебного года	Заместитель директора по ВР
9	Психолого-		1-4	I	В течение	Кл рук
		опровождениегрупприскаобуч ымнаправлениям(агрессивноеп мости идр.).		уч	ебного года	
13		бучающихся в деятельность, о девиантному поведению.	1-4		В течение ебного года	Классные руководители
14	Мониторинг обучающихся, страниц обучаю	деструктивных проявлений включающий мониторинг щихся в соц. сети ВК.	1-4	уче	В течение ебного года кемесячно)	Классные руководители
15		ольного проекта «Школьные еструктивных сообществ».	1-4		В течение ебного года	Заместитель директора по ВР
		Социальное п	артнѐрст	В0		_
$N_{\underline{o}}$	Соц. партнер	Дела, события, мероприятия	Классы/гр пы	yn	Сроки	Ответственные
1	МБУ ДО ЦДЮТиЭ	Мероприятия в рамках краевого этапа фестиваля школьных музеев.	Объедин ние «Юн музеевед	ые	В течение учебного года	Руководитель школьного музея
7	МБУ ДО ДЮСШ	Участие в муниципальных этапах спортивных соревнований в рамках «Президентских состязаний», «Президентских спортивных игр».	1-4		В течение учебного года	Руководитель ШСК
8		Участие в конкурсах/фестивалях среди ШСК.	1-4		В течение учебного года	Руководитель ШСК
9	ГИБДД МО МВД России (на основании	Участие в акциях, проводимых ЮИД.	4		В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
10	совместного плана работы)	Занятия по профилактике детского дорожнотранспортного травматизма.	1-4		В течение учебного года	Заместитель директора по ВР

	•						
11			Тематические сообщения на классных и общешкольных родительских собраниях, в т.ч. в рамках акции «Большое родительское собрание».	1-4	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР	
12			Участие в конкурсах проводимых ГИБДД.	1-4	В течение учебного года	Кл рук	
13			Проведение декад дорожной безопасности.	1-4	В течение учебного года (по отдельном у плану)	Рук ЮИД	
	КДН (по отдельном плану)	иу	Проведение профилактических занятий на базе Школы.	1-4	В течение учебного года		
15			Индивидуальные мероприятия в рамках реализации КИПРов.	1-4	В течение учебного года		
16			Тематические сообщения на классных и общешкольных родительских собраниях, в т. ч. в рамках акции «Большое родительское собрание».	1-4	В течение учебного года	Зам. директора по ВР	
	МО России основании совместно	(на И	Занятия по профилактике детского безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних.	1-4	В течение учебного года	Зам по ВР	
18	плана раб	оты)	Тематические сообщения на классных и общешкольных родительских собраниях, в т.ч. в рамках акции «Большое родительское собрание».	1-4	В течение учебного года	Зам по ВР	
19			Индивидуальные мероприятия в рамках реализации КИПРов.	1-4	В течение учебного года	Зам по ВР	
	Профориентация						
$\mathcal{N}\!\underline{o}$		Дела, с	события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные	
			-родительский творческий проектиоих увлечений»	г 1-4	Сентябрь	Классные руководители	
	Ī	работо	осия на почту. Знакомство с й почтового отделения	1-4	В течение учебного года	руководители	
			сия в пожарную часть	1-4	В течение учебного года	руководители	
		Конкур родите.		их 1-4	Сентябрь 2023	Классные руководители	

5	Классный час «Мир новых профессий»	1-4	Октябрь 2023	Классные руководители
6	Работа автоинспектора. Беседа «Будь внимателен на улице»	1-4	Ноябрь 2023	Классные руководители
7	Беседа «Профессия - архитектор»	1-4	Январь 2024	Классные руководители
8	Классный час «Военное образование сегодня: перспективы и возможности получения»	1-4	Февраль 2024	Классные руководители
9	Беседа «Повар – мастер приготовления блюд»	1-4	Март 2024	Классные руководители
10	Классный час «Профессия –космонавт»	1-4	Апрель 2024	Классные руководители
11	Проект «Защита портфолио»	4	Май 2024	Классные руководители

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ НА 2023-2024 УЧЕБНЫЙ ГОД ОСНОВНОЕ ОБЩЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

2023 год - Год педагога и наставника.

	Урочная деятельность					
$\mathcal{N}\!$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные		
1	Установление субъект-субъектных отношений в процессе учебной деятельности	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
2	Подбор и использование предметного материала, направленного на решение воспитательных задач.	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
3	Создание позитивных и конструктивных отношений между учителем и учениками.	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
4	Побуждениеобучающихсясоблюдатыправила внутреннего распорядка, нормыповедения, правила общени ясосверстникамиипедагогами.	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
5	Организацияшефствамотивированныхиэруди рованныхобучающихся над неуспевающими одноклассниками.	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
6	Применение интерактивных форм учебной работы: дискуссий, дебатов, групповых проектов, викторин, настольных и ролевых игр, игровых ситуаций.	5-9	В течение учебного года	Учителя- предметники		
7	Инициирование и поддержка	5-9	В течение	Учителя-		
	исследовательской деятельности обучающихся.		учебного года	предметники		

8	Включениеврабочиепрограммыповсемучебн	5-9	В течение	Учителя-
	ымпредметам, курсам, модулям целевых	3)	учебного года	предметники
	ориентиров результатов воспитания,		j issiisis isaa	110000000000000000000000000000000000000
	ихучетвформулировкахвоспитательных задач			
	уроков, занятий, освоения учебной тематики, их			
	реализациювобучении			
	Внеурочная де	ятельност	Ь	
$\mathcal{N}\!$	Названиекурса/программы,	Классы	Количество	Педагог
	занятий		часов в неделю	
1	Информационно-просветительские занятия	5-9	1	Классные
	«Россия – страна возможностей».			руководители
2	Информационно-просветительские занятия	6-9	1	Классные
	«Разговоры о важном».		1	руководители
3	Грамотный читатель	5	1	Классные
4	Avanana wa wa ga provincia wa wa g	5-9	2	руководители Учителя
4	Функциональная грамотность	3-9	2	
	D ~~		1	предметники
5	Волейбол	5-9	1	Галиев Э.А.
6	Юный блогер	5-9	1	Галиуллина Н.И.
7	Школьный театр	5-9	1	Айбашева З.А. Баянова Н.И.
8	Роспись по дереву	5-9	1	Баянова Н.И
9	Кулибины	5-9	1	Арсланов Л.В.
10	Краеведение	5-9	1	Усманова З.Р.
11	Марийский народный ансамбль «Ший памаш»	5-9	1	Миникаева И.Р.
12	Марийская вышивка	5-9	1	Усманова Л.Р.
	Классное рук	соводство		
$N_{\underline{o}}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные
Рабо	га с коллективом класса			
1	Урок Знаний.	5-9	01.09.23	Классные
1	o por onamin.	J-J	01.07.23	руководители
2	Разработка совместно с учащимися Кодекса	5-9	1-2 неделя	Классные
	класса.		сентября	руководители
3	Классный час, посвященный Всемирному	5-9	04.09.23	Классные
	дню борьбы с терроризмом			руководители
4	Классный час «Мои права и обязанности».	5-9	2 неделя	Классные
			1	руководители
5	Беседа о важности включения в систему	5-9	3-10 сентября	Классные
	дополнительного образования.		12.00.22	руководители
8	Конкурс чтецов «Люблю тебя мой дивный	5-7	13.09.23	Классные
10	край»	7 0	14.00.22	руководители
10	Конкурс рисунков на асфальте «Мой	5-8	14.09.23	Классные
	любимый край»		Ĺ	руководители

	,			
15	Классный час «Поступки и ответственность:	5-9	1 неделя	Классные
	вместе или врозь».		октября	руководители
16	Всероссийский урок «Экология и	5-9	2 неделя	Классные
	энергосбережение» в рамках Всероссийского		октября	руководители
	фестиваля энергосбережения #ВместеЯрче.		2	TC
17	Всероссийский урок безопасности	5-9	3 неделя	Классные
10	школьников в сети Интернет.		октября	руководители
18	Классный час по воспитанию толерантности	5-9	3 неделя ноября	Классные
19	у учащихся.	5-9	2 неделя	руководители Классные
19	Инструктаж «Осторожно: тонкий лед!».	3-9	2 неделя ноября	руководители
20	Классные детско-взрослые мероприятия,	5-9	20-25.11.23	Классные
20	посвященные Дню матери (27.11)	3-9	20-23.11.23	руководители
21	Классный час, посвященный Дню	5-9	1 неделя	Классные
21	Неизвестного солдата.	3)	декабря	руководители
22	Классные мероприятия, посвященные Дню	5-9	20-22.02.23	Классные
	защитника Отечества.	0 9		руководители
23	Классные мероприятия «Мир моих	5-9	3 неделя января	Классные
	увлечений».		1	руководители
24	Классный час, посвященный снятию блокады	5-9	26-27.01.24	Классные
	Ленинграда.			руководители
25	Урок мужества «Сталинградская битва»	5-9	1 неделя	Классные
			февраля	руководители
26	Классные мероприятия, посвященные	5-9	06-07.03.24	Классные
	Международному женскому дню (08.03).			руководители
27	Гагаринский урок «Космос – это мы!»	5-9	2 неделя апреля	Классные
				руководители
28	Классный час, посвященный Дню пожарной	5-9	4 неделя апреля	Классные
	охраны.			руководители
29	Классный час «Сохраним лес живым»	5-9	2 неделя апреля	Классные
30	(профилактика лесных пожаров).	5-9	1 222277 227	руководители Классные
30	Классный час, посвященный 78-й годовщине Победы в ВОВ.	3-9	1 неделя мая	руководители
31	Организация и проведение мероприятий с	5-9	В течение	Классные
31	учащимися согласно плану ВР с классом.	3-9	учебного года	руководители
32	Подготовка к участию в основных школьных	5-9	Согласно плану	Классные
32	делах.	3)	«Основные	руководители
	A. A		школьные	руповодители
			дела»	
33	Вовлечение обучающихся в мероприятия	5-9	В течение	Классные
	различного уровня, помощь в подготовке.		учебного года	руководители
34	Изучение классного коллектива	5-9	В течение	Классные
			учебного года	руководители
35	Создание в классном коллективе	5-9	В течение	Классные
	благоприятного психологического климата.		учебного года	руководители
36	Вовлечение обучающихся в деятельность	5-9	В течение	Классные
	объединений дополнительного образования.		учебного года	руководители
37	Работа по повышению академической	5-9	В течение	Классные
20	успешности и дисциплинированности.	~ ^	учебного года	руководители
38	Профилактика деструктивного поведения.	5-9	В течение	Классные
			учебного года	руководители

	Работа с педагогами, раб	ботающими	и с классом	
39	Консультации с учителями-предметниками по вопросам соблюдения единых требований в воспитании, предупреждению и разрешению конфликтных ситуаций.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
40	Малый пед. совет (пед. консилиум) «Адаптация пятиклассников».	5	октябрь	Классные руководители
41	Консультации педагога-психолога, соц. педагога по вопросам изучения личностных особенностей, профилактике деструктивного поведения.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
42	Взаимодействие с педагогами ДО, педагогом-организатором по вовлечению обучающихся в программы ДО, внеурочные мероприятия	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
43	Приглашение учителей-предметников на классные родительские собрания.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
44	Взаимодействие с педагогом-психологом, соц. педагогом по вопросу организации поддержки особых категорий обучающихся.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
45	Участие в работе СПС, Совета профилактики	5-9	По мере необходимости	Классные руководители
	Работа с родителями учащихся или	их законнь	ыми представи	гелями
46	Информирование родителей об особенностях осуществления образовательного процесса, основных содержательных и организационных изменениях, о внеурочных мероприятиях и событиях жизни класса, школьных успехах и проблемах их детей.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители
47	Помощь родителям в регулировании	5-9	По мере	Классные
	отношений между ними и другими педагогическими работниками.		необходимости	руководители
48	Проведение классных родительских собраний.	5-9	Не реже 1 раза в четверть	Классные руководители
49	Организация работы родительского актива класса.	5-9	По мере необходимости	Классные руководители
50	Консультативная помощь и поддержка родителей особых категорий обучающихся.	5-9	По мере необходимости	Классные руководители
	Основные шко	льные дел	a	
$\mathcal{N}\!\underline{o}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные
1	Праздничная линейка, посвященная Дню знаний.	5-9	01.09.23	Заместитель директора по ВР
2	Всероссийский открытый онлайн-урок «День окончания Второй мировой войны» (03.09).	5-9	02.09.23	Классные руководители
3	Акция «Мы помним!», посвященная Дню солидарности в борьбе с терроризмом (03.09).	5-9	04.09.2023	Классные руководители

4	«День Здоровья».	5-9	09.09.23	Заместитель директора по ВР
5	Мероприятия, посвященные Международному дню распространения грамотности.	5-9	08.09.23	Учителя рус языка
6	Урок памяти «100 лет со дня рождения советской партизанки Зои Космодемьянской»	5-9	13.09.2023	Классные руководители
7	Деловая игра «Выборы Президента школы»	4 неделя сентября	Заместитель директора по ВР	
8	Акция «С любовью к бабушкам и дедушкам», посвященная Международному дню пожилыхлюдей.	5-9	01.10.22	Классные руководители
9	Мероприятия, посвященные Дню защиты животных	5-9	04.10.2023	Классные руководители
10	День самоуправления	5-9	06.10.22	Заместитель директора по ВР
11	Общешкольная акция по благоустройству школьной и городской территории.	5-9	03-15.10.23	Заместитель директора по ВР
12	Фотовыставка «Делаем с папой», посвященная Дню отца в России.	5-9	16.10.23	Заместитель директора по ВР
13	Игра «Книжкины уроки», посвященная Международному дню школьных библиотек (25.10).	5-9	24 – 28.10.23	Библиотекарь
14	Акция «Марафон добрых дел».	5-9	17-21.10.23	Заместитель директора по ВР
15	Классный час «Когда мы едины – мы непобедимы!», посвященная Дню народного единства.»	5-9	1 неделя ноября	Классные руководители
16	Классный час «День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России»		08.11.2023	Классные руководители
17	Акция «Неделя толерантности».	5-9	14-19.11.2023	Заместитель директора по ВР
18	Всероссийский открытый онлайн-урок «Нюрнбергский процесс. Конкурс «Без срока давности»».	7-9	20.11.23	Классные руководители
19	Викторина «Символы России. Герб страны», посвященная Дню Государственного герба Российской Федерации (30.11).	5-9	28-30.11.2023	Классные руководители

20	Викторина «Битва за Москву»	5-9	0109.12.23	учителль истории
21	Акция «Добротой измерь себя», посвященная Дню добровольца (волонтера) России.	5-9	05.12.23	Классные руководители
22	Всероссийский открытый онлайн-урок «День Героев Отечества».	5-9	09.12.23	Классные руководители
23	Всероссийская акция «Мы – граждане России», посвященная Дню Конституции Российской Федерации.	5-9	12.12.23	Классные руководители
24	Всероссийский открытый онлайн-урок «Всероссийский конкурс «Большая перемена»»	5-9	16.12.23	Классные руководители
25	«Новогодний переполох».	5-9	3-4 неделя декабря	Заместитель директора по ВР
26	Всероссийский конкурс «Добро не уходит на каникулы».	5-9	Январь 2024	Заместитель директора по ВР
27	Всероссийский открытый онлайн-урок «День полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады. День памяти жертв Холокоста».»	5-9	27.01.24	Классные руководители
28	Классный час «День разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве.»	5-9	02.02.2024	Классные руководители
29	Тематические мероприятия «Неделя российской науки», посвященные Дню российской науки (08.02).	5-9	0610.02.24	Заместитель директора по ВР
30	Тематический час «Солдат войны не выбирает»	5-9	15.02.24	Классные руководители
31	Всероссийский открытый онлайн-урок «День защитника Отечества»	5-9	24.02.24	Классные руководители
32	Класный час «450 лет со дня выхода первой «Азбуки Ивана Федорова.»»			
33	Неделя профориентации.	5-9	13-18.03.24	Классные руководители
35	Общешкольная акция по благоустройству школьной и городской территории.	5-9	03-15.04.24	Заместитель директора по ВР Н.Г.Левицкая
36	Классный час, посвященный Дню космонавтики, 66-летию со дня запуска СССР первого искусственного спутника Земли.	5-9	12.04.24	Заместитель директора по ВР
37	Выставка рисунков «Земля — наш дом», посвященная Всемирному Дню Земли (22.04)	5-6	17-29.04.24	Заместитель директора по ВР
38	Классный час «День памяти о геноциде советского народа нацистами и их пособниками в годы Великой Отечественной войны.»	5-9	19.04.2024	Классные руководители

39	Квиз, посвященный Дню российского парламентаризма.	9	27.04.24	учитель истории и обществознания	
40	Всероссийский открытый онлайн-урок «День Победы» (09.05).	5-9	05.09.24	Классные руководители	
41	Международная акция «Георгиевская ленточка».	5-9	03-09.05.24	Классные руководители	
42	Классный час «День детских общественных организаций России»	5-9	19.05.24	Заместитель директора по ВР	
43	Мероприятия, приуроченные ко Дню славянской письменности и культуры.	5-9	22-24.05.24	Классные руководители	
44	Торжественная линейка «За честь школы» (чествование отличников, победителей различных конкурсов и соревнований).	5-9	4 неделя мая	Зам. директора по УВР	
45	Праздник Последнего звонка.	5-9	25.05.24	Заместитель директора по ВР	
46	Интерактивная программа, посвященная Дню защиты детей.	5-9	01.06.24	Заместитель директора по ВР	
47	Акция «Окна России».	России». 5-9 05 — 12.06 Класс руковод			
48	Международная акция «Свеча памяти», посвященная Дню памяти и скорби.	5-9	22.06.24	Классные руководители	
49	Торжественная церемония вручения аттестатов.	чения 9 июнь Зам. ди УВР		Зам. директора по УВР	
50	Викторина, посвященная Дню молодежи	5-9	28-29.06.2024	Классные руководители	
51	Участие в акциях ко Дню семьи, любви и верности.	5-9	05-08.07.2024	Классные руководители	
52	Мероприятия ко Дню Государственного флага Российской Федерации	5-9	22.08.2024	Классные руководители	
53	Участие в онлайн-акциях ко Дню российского кино		27.08.2024	Классные руководители	
54	Спортивные мероприятия в рамках деятельности школьного спортивного клуба.	5-9	В течение учебного года	Руководитель ШСК	
56	Всероссийский спортивный Фестиваль РДШ.	5-9	В течение учебного года	Куратор РДШ	
57	Всероссийская акция «Экодежурный по стране».	5-9	В течение учебного года	Куратор РДШ	
58	Проект «Без срока давности». Всероссийский конкурс сочинений «Без срока давности»	5-9	В течение учитель русск учебного года языка илите		
59	Участие в проекте «Большая перемена»	6-9	Январь-май	Классные руководители	
	Внешкольные	мероприят	RN		
1	Экскурсии в пожарную часть.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители	

2	Тематические мероприятия на базе Сельской библиотеки им.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители		
3	Походы выходного дня с участием инструкторов Центра	5-9	В течение учебного года	Классные руководители		
4	Выезды классных коллективов на экскурсии	5-9	В течение Классные учебного года руководители			
5	Районные тематические мероприятия, фестивали, праздники, конкурсы.	5-9	В течение Кл рук учебного года			
	Организация предметно-п	ространств	енной среды			
1	Организацияипроведениецеремонийподнятия (спуска)государственного флага Российской Федерации	5-9	В течение учебного года (еженедельно)	Заместитель директора по ВР		
2	Размещениев рекреациях школы картРоссии, Красноярского края, г. Темрюк, портретоввыдающихся государственных деятелей России, деятелей культуры, науки, производства, искусства, военных, герое визащитников Отечества.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
3	Публикация тематических заметок на сайте школы (новости, полезная информация, информация патриотической и гражданской направленности).	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
4	Подготовка иразмещениерегулярносменяемых экспозици йтворческиработобучающихся (по отдельному плану).	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
5	Поддержание эстетического вида и благоустройство всех	5-9	В течение учебного года	Зам. директора по АХЧ		
	помещенийшколы,доступныхибезопасныхре креационныхзон,озеленениетерриториишколы.			Баева И.А.		
6	Оформление и обновление классных уголков (при наличии), оформление классных кабинетов к праздникам.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
7	Оформление и обновление тематических стендов для обучающихся, родителей.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
8	«Новогодний переполох» (коллективное оформление школы к Новому году).	5-9	декабрь	Заместитель директора по ВР		
9	Выставки работ декоративно-прикладного творчества обучающихся	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		
	Взаимодействие с родителями (з	аконными	представителя	ями)		
№	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные		
1	Работа Родительского патруля (профилактика ДДТТ).	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР		

2	Организация Родительского контроля качества питания.	5-9	В течение Заместитель учебного года директора по ВЕ		
3	Организация работы Родительского совета школы.	5-9	В течение Заместитель учебного года директора по Е		
4	Общешкольные родительские собрания, направленные на обсуждение актуальных вопросов либо решение острых школьных проблем.	5-9	В течение Заместители учебного года Директора по УВР, ВР.		
5	Классные родительские собрания (согласно утвержденной циклограмме).	5-9	Не реже Классные одного раза в руководители четверть		
6	Организация участия родителей в вебинарах, Всероссийских родительских уроках, собраниях на актуальные для родителей темы.	5-9	В течение Классные учебного года руководители		
7	Организация встреч по запросу родителей с педагогом-психологом	5-9	В течение Заместител учебного года директора по		
8	Вовлечение родителей в подготовку и проведение общешкольных и классных мероприятий.	5-9	В течение учебного года	Классные руководители, заместитель директора по ВР	
9	Проведение индивидуальных консультаций для родителей с целью координации воспитательных усилий педагогов и родителей.	5-9	В течение Классные учебного руководители администрация и		
10	Участие в реализации муниципального	5-9	В течение	Заместитель	
	проекта «Ответственное родительство».		учебного года	директора по BP Н.Г.Левицкая	
	Самоупра	вление			
$N_{\underline{o}}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки Ответстве е		
1	Формирование отрядов в рамках Всероссийской детско-юношеской организации «Российское движение школьников».	5-9	сентябрь Куратор РД		
3	Коллективно творческие дела «День рождения РДШ».	5-9	1 неделя ноября	Куратор РДШ	
4	Коллективно творческие дела«Уклад школьной жизни: каким он должен быть?»	8-9	февраль	Куратор РДШ	
5	Участие в педагогическом совете «Уклад школьной жизни как главный фактор воспитания и социализации детей, их личностного развития».	8-9	3 неделя марта Заместител директора ВР		

6	Организация работы Совета старост.	8-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР	
7	Торжественные посвящения в участники РДШ.	5-9	В течение учебного года, 1 раз в четверть		
8	Акция «Твой внешний вид – твоя визитная карточка».	5-9	1 раз в месяц		
9	Мероприятия в рамках деятельности РДШ.	5-9	В течение учебного года	Куратор РДШ	
10	Участие совета старост в обсуждении и реализации рабочей программы воспитания, календарного плана воспитательной работы.	8-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР	
11	Участие совета старост в самоанализе воспитательной деятельности вшколе.	8-9	Апрель-май	Заместитель директора по ВР	
	Профилактика и	безопасно	сть		
$N_{\underline{o}}$	Дела, события, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные	
1	Всероссийская неделя безопасности дорожного движения.	5-9	Сентябрь	Заместитель директора по ВР	
2	Мероприятия в рамках декад безопасности дорожного движения (по отд. плану).	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР	
3	Организация участия обучающихся в социально-психологическом тестировании.	7-9	Сентябрь- ноябрь	Кл рук	
4	Деятельность отряда ЮИД (по отдельному плану).	5-6	В течение учебного года		
5	Мероприятия в рамках деятельности социально-психологической службы (по отд. плану).	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР	
6	Мероприятия с участием сотрудников ГИБДД МО МВД России, МО МВД России, ПНД и ПР (в рамках плана межведомственного взаимодействия).	5-9	В течение учебного года		
7	Индивидуальная работа с обучающимися и их родителями (законными представителями) в рамках работы Совета профилактики.	5-9	В течение учебного года, 1 раз в месяц	Заместитель директора по ВР	
8	Инструктажи обучающихся (согласно утвержденного плана).	5-9	В течение учебного года	Классные руководители	

9	Организация до медиации.	еятельности школьной службы	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
10		классные часы и родительские асно планам ВР классных	5-9	В течение учебного год	Классные а руководители
11		иониторингарисковбезопаснос овышения безопасности.	5-9	В течение учебного год	Заместитель а директора по ВР
12	чающихсяпораз	сопровождениегрупприскаобу внымнаправлениям(агрессивн висимости идр.).	5-9	В течение учебного год	а Кл рук
13	развивающие з риска, консульт	редставителями), в т. ч. с специалистов учреждений	5-9	В течение учебного год	а Кл рук
14	· -	и реализация кихпрограмм (в т. ч. авленныхнаработукаксдевиант имися,такисихокружением.	5-9	В течение учебного год (по мере необходимос и)	
15	навыковсаморе	равленные на формирование ряемогоповедения, развитие флексии, самоконтроля, устойч внымвоздействиям, групповом	5-9	В течение учебного год	Кл рук
16		бучающихся в деятельность, одевиантномуповедению.	5-9	В течение учебного год	Классные руководители
17	Мониторинг обучающихся, страниц обуча	деструктивных проявлений включающий мониторинг ощихся в соц. сети ВК.		В течение учебного года (ежемесячно	Классные руководители
		Социальное г	іартнѐрство)	
№	Соц. партнер	Дела, события, мероприятия	Классы, уппы	Ігр Сроки	Ответственные
1	МБУ ДО ЦДЮТиЭ	Мероприятия в рамках ркеспубликанского этапа фестиваля школьных музеев.	5-9	В течени учебного года	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
2	Сельская библиотека и СК	Организация мероприятий на базе школы.	5-9	В течени учебного года	
3					
4					

5					
6		Мероприятия в рамках деятельности РДШ, Юнармии, отряда волонтеров.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
7	МБУ ДО ДЮСШ	Участие в муниципальных этапах спортивных соревнований в рамках «Президентских состязаний», «Президентских спортивных игр».	5-9	В течение учебного года	Руководитель ШСК
8		Участие в конкурсах/фестивалях среди ШСК.	5-9	В течение учебного года	Руководитель ШСК
9	ГИБДД МО МВД России (на основании	Участие в акциях, проводимых ЮИД.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
10	совместного плана работы)	Занятия по профилактике детского дорожно-транспортного травматизма.	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
11		Тематические сообщения на классных и общешкольных родительских собраниях, в т. ч. в рамках акции «Большое родительское собрание».	5-9	В течение учебного года	Заместитель директора по ВР
12		Участие в конкурсах проводимых ГИБДД.	5-9	В течение учебного года	Рук ЮИД
13		Проведение декад дорожной безопасности.	5-9	В течение учебного года (по отдельному плану)	Рук ЮИД
14	КДН (по отдельному плану)	Проведение профилактических занятий на базе Школы.	5-9	В течение учебного года	Психологи «Ихлас»
15		Индивидуальные мероприятия в рамках реализации КИПРов.	5-9	В течение учебного года	
16		Тематические сообщения на классных и общешкольных родительских собраниях, в т. ч. в рамках акции «Большое родительское собрание».	5-9	В течение учебного года	Зам. директора по ВР
17	1 ' '	Занятия по профилактике детского безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних.	5-9	В течение учебного года	Кл рук

18	плана работы)	Тематические сообщения на	5-9	В течение	Кл рук
10	1 /	классных и общешкольных		учебного	15
		родительских собраниях, в т. ч. в		года	
		рамках акции «Большое		, ,	
		родительское собрание».			
19		Индивидуальные мероприятия в	5-9	В течение	Кл рук
		рамках реализации КИПРов.		учебного	
				года	
		Профориента	ция		
№	Дела, события	, мероприятия	Классы	Сроки	Ответственные
1	Проф. диагност	гика.	8-9	Сентябрь-	Кл рук
				октябрь	
				Март-апрель	
2	Индивидуальн	ое проф. консультирование.	8-9	В течение	Кл рук
				учебного	
				года	
3	·		8	Сентябрь-	Кл рук
		о и развитию личностных ресурсов		май	
	школьников.				
4		ионные игры «На собеседовании»,	9	Ноябрь-	Кл рук
	«Кадровый вог	ipoc».		апрель	
5	Дни открытых	дверей в техникуме	8-9	Октябрь,	Классные
	_			март, апрель	руководители
6	Участие во все	ероссийском профориентационном	5-9	В течение	Зам. директора
	проекте «Шоу	профессий» (онлайн-уроки).		учебного	по ВР
				года	
7	Vyvo omyvo p ymod	hamvoymoyyoyyo waaayaa (Fyyaara	6.0	D mayayyya	Классные
/		рориентационном проекте «Билет в	6-9	В течение	
	будущее».			учебного года	руководители
8	Экскурсии на г	предприятия района и села	8-9	В течение	Классные
				учебного	руководители
				года	
9	Освоение обу	чающимися основ профессии в	5-9	В течение	Учителя-
		ных курсов по выбору, внеурочной		учебного	предметники
	деятельности,	дополнительного образования		года	

Приложение 5

Перечень основных государственных и народных праздников, памятных дат в календарном плане воспитательной работы.

Перечень дополняется и актуализируется ежегодно в соответствии с памятными датами, юбилеями общероссийского, регионального, местного значения, памятными датами общеобразовательной организации, документами Президента Российской Федерации, Правительства Российской

Федерации, перечнями рекомендуемых воспитательных событий Министерства просвещения Российской Федерации, методическими рекомендациями исполнительных органов власти в сфере образования.

Сентябрь:

- 1 сентября: День знаний;
- ❖ 3 сентября: День окончания Второй мировой войны, День солидарности в борьбе с терроризмом.

Октябрь:

- 1 октября: День пожилых людей;
- ❖ 5 октября: День Учителя;
- ❖ 4 октября: День защиты животных;
- ❖ Третье воскресенье октября: День отца;
- 30 октября: День памяти жертв политических репрессий.

Ноябрь:

❖ 4 ноября: День народного единства.

Декабрь:

- З декабря: Международный день инвалидов;
- ❖ 5 декабря: Битва за Москву, Международный день добровольцев;
- 6 декабря: День Александра Невского;
- 9 декабря: День Героев Отечества;
- 10 декабря: День прав человека;
- 12 декабря: День Конституции Российской Федерации;
- 27 декабря: День спасателя.

Январь:

- 1 января: Новый год;
- * 7 января: Рождество Христово;
- ❖ 25 января: «Татьянин день» (праздник студентов);

27 января: День снятия блокады Ленинграда.

Февраль:

- ❖ 2 февраля: День воинской славы России;
- * 8 февраля: День русской науки;
- 21 февраля: Международный день родного языка;
- 23 февраля: День защитников Отечества.

Март:

- ❖ 8 марта:Международный женский день;
- * 18 марта: День воссоединения Крыма с Россией.

Апрель:

❖ 12 апреля: День космонавтики.

Май:

- 1 мая: День весны и труда;
- ❖ 9 мая: День Победы;
- ❖ 24 мая: День славянской письменности и культуры.

Июнь:

- 1 июня: Международный день защиты детей;
- ❖ 5 июня: День эколога;
- ❖ 6 июня: Пушкинский день России;
- ❖ 12 июня: День России;
- ❖ 22 июня: День памяти и скорби;
- 27 июня: День молодѐжи.

Июль:

❖ 8 июля: День семьи, любви и верности.

Август:

- ❖ 22 августа: День Государственного флага Российской Федерации;
- 25 августа: День воинской славы России.

Анализ видов совместной деятельности

Анкета для учащихся 2-4 классов

1. Мне нравится учиться в моем классе/моей школе.

да

нет

не всегда

- 2. Если нет или не всегда, напиши, что именно тебе не нравится: (развернутый ответ)
- 3. Большинство мероприятий, которые проводятся в школе или классе, мне интересны, и я с удовольствием принимаю в них участие.

 ∂a

нет

затрудняюсь ответить

4. Я с уважением отношусь к своему классному руководителю, доверяю ему.

да

нет

затрудняюсь ответить

5. В школе (классе) я чувствую себя в безопасности, комфортно, защищенно.

 ∂a

нет

не всегда

6. В моем классе (школе) есть ребята, которых постоянно обижают, задирают (травят).

да

нет

затрудняюсь ответить

7. На уроках мне обычно интересно, и я с удовольствием выполняю задания, которые предлагает учитель.

 ∂a

нет

только на некоторых

8. Мы с классом ходим на экскурсии, в театр, музей, кинопарк и т.д.

да

нет

9. Учитель рассказывает нам, как нужно себя вести; как общаться друг с другом, что можно делать, а чего - нельзя.

да

нет

10. Если кто-то нарушает правила поведения, то учитель объясняет ему, что так делать нельзя.

 ∂a

нет

затрудняюсь ответить

11. Я знаю, что всегда могу обратиться к учителям за помощью.

да

нет

12. Если я что-то сделал не так, педагоги спокойно объясняют, в чем я был не прав, не кричат и не повышают голос.

большинство да

большинство нет

13. Мне нравится, как оформлена наша школа, наш классный кабинет.

да

нет

14. На каникулах я скучаю по школе (по моим одноклассникам)

да

нет

15. Наш класс можно назвать дружным.

да

нет

затрудняюсь ответить

Анкета для учащихся 5-11 классов

1. Мне нравится учиться в моем классе/моей школе.

да

нет

не всегда

Если нет или не всегда, напиши, что именно тебе не нравится: (развернутый ответ)

2. У меня есть возможность принимать участие в планировании, разработке и проведении школьных или классных дел, мероприятий.

да

нет

3. Большинство мероприятий, которые проводятся в школе или классе, мне интересны, и я с удовольствием принимаю в них участие.

да

нет

затрудняюсь ответить

4. Я с уважением отношусь к своему классному руководителю, доверяю ему.

да

нет

затрудняюсь ответить

5. В школе (классе) я чувствую себя в безопасности, комфортно, защищенно.

дa

нет

не всегда

6. В моем классе (школе) есть ребята, которых постоянно обижают, задирают (травят).

да

нет

затрудняюсь ответить

7. Занятия курсов внеурочной деятельности, которые я посещаю, обычно не похожи на урок, интересны и увлекательны.

да

нет

я не посещаю занятия курсов внеурочной деятельности

8. На уроках мне обычно интересно, и я с удовольствием участвую в организуемой учителями деятельности.

дa

нет

только на некоторых

9. Я чувствую ответственность за происходящее в школе, понимаю, на что могу повлиять, знаю, как это можно сделать и по возможности делаю.

да

нет

затрудняюсь ответить

10. Я знаю, что в школе есть орган ученического самоуправления

да

нет

11. В моем классе проводятся мероприятия вне школы: поездки, походы, экскурсии, посещение театра, музея, кинопарка и т.д.

да

нет

12. В классе (школе) регулярно проводятся мероприятия, беседы, направленные на формирование навыков социально-одобряемого поведения, развитие навыков саморефлексии, самоконтроля, устойчивости к негативным воздействиям.

да

нет

13. В классе (школе) проводится работа с нарушителями правил поведения.

да

нет

затрудняюсь ответить

14. В классе (школе) проводится работа, направленная на выбор профессии учениками: знакомство с профессиями, посещение предприятий и среднеспециальных учебных заведений (техникум, колледжи), организуются проф. пробы.

да

нет

затрудняюсь ответить

15. В школе есть педагог или педагоги (классный руководитель, педагог-психолог, социальный педагог, учитель-предметник, заместитель директора), к которым я могу обратиться в трудной ситуации за советом, помощью.

да

нет

16. Педагоги школы всегда корректны со мной, не допускают унижение или оскорбление.

большинство да

большинство нет

17. Если я что-то сделал не так, педагоги спокойно объясняют, в чем я был не прав, не кричат и не повышают голос.

большинство да

большинство нет

18. Мне нравится, как оформлены коридоры, фойе, кабинеты нашей школы.

бо' льшая часть - да

бо'льшая часть - нет

19. Информация, размещенная на стендах школы, интересна и познавательна.

да

нет

затрудняюсь ответить

20. В школе созданы комфортные условия для свободного времяпрепровождения учащихся: есть места для спокойного и активного отдыха, места, где можно выполнять задания по учебным предметам.

 ∂a

нет

затрудняюсь ответить

21. В школе есть детские объединения (РДММ, волонтерский отряд, ЮИД и др.)

да

нет

затрудняюсь ответить

22. В школе есть школьные медиа, например, школьная газета, сообщество/группа в ВК, и др.).

да

нет

затрудняюсь ответить

23. Я подписан(а) на сообщество/группу школы в социальных сетях.

да

нет

24. Когда я думаю о школе, то обычно испытываю позитивные эмоции: радость, благодарность и т.д.

да

нет

25. Проблемы, которые, на мой взгляд, требуют внимания педагогического коллектива для повышения качества образования, создания комфортных условий пребывания в школе: (развернутый ответ)

Анкета для родителей

Уважаемые родители, для повышения качества образования в школе просим Вас оценить утверждения, выбрав один из вариантов ответа. Выберите класс, в котором обучается Ваш ребенок:

1. В школе уделяется достаточно внимания интеллектуальному развитию детей.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

2. В школе уделяется достаточно внимания духовно-нравственному развитию детей.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

3. В школе уделяется достаточно внимания социальному развитию детей.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

4. Я регулярно получаю информацию об успехах, неудачах своего ребенка в школе.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

5. Мой ребенок в школе всегда находится в безопасности (всегда защищен).

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

6. Педагоги школы всегда корректны, доброжелательны и конструктивны в общении с моим ребенком.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

7. Педагоги школы всегда корректны, доброжелательны и конструктивны в общении с родителями.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

8. Педагоги школы заинтересованы в успехах моего ребенка. Да
Нет
Затрудняюсь ответить
Загрудплюев ответить
9. В классе/школе проводятся мероприятия, в которых при желании могут
принять участие родители.
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
10.В школе есть педагоги (в т. ч. педагоги-психологи, соц. педагоги,
администрация), к которым я могу обратиться в трудной ситуации за советом
помощью.
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
11. Находясь в школе, я чувствую себя комфортно.
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
12. Мне понятны система управления школой, схема распределения функций и
ответственности в школе. Я знаю к кому нужно обращаться по различным
вопросам.
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
13. Меня устраивает качество проведения уроков
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
14. Меня устраивает качество организации внеурочной жизни класса.
Да
Нет
Затрудняюсь ответить
15. Меня устраивает качество проведения профориентационной работы в школе
Да
Нет
Затрудняюсь ответить

16. Меня устраивает качество взаимодействия с классным руководителем.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

17. Я чувствую себя равноправным участником образовательного процесса.

Да

Нет

Затрудняюсь ответить

18. Проблемы, которые, на мой взгляд, требуют внимания педагогического коллектива для повышения качества образования детей, создания комфортных условий пребывания в школе.